
En conferencia de prensa, el Comandante Principal Diego Villanueva del 
Escuadrón 62 de Gendarmería Nacional Río Grande y el Dr. Armando Mi-
rabelli del área de legales de la Aduana confirmaron que la droga incautada 
la semana pasada en Paso Fronterizo San Sebastián proveniente de Buenos 
Aires era de “máxima pureza”. Tras la detención del conductor del camión 
donde estaba la sustancia, se realizaron procedimientos en las localidades 
de Azul y Bahía Blanca.

El rector nacional de la Universidad Tecnológica, ingeniero Rubén 
Soros, llegó ayer a Tierra del Fuego y participará hoy del acto por el 
40° aniversario de la facultad local, en el que asumirán las nuevas 
autoridades. Destacó el potencial humano de las distintas sedes, 
que fortalecen la gestión, y la necesidad de sumar “la pasión de la 
militancia sobre todo en una universidad federal como la nuestra”. 
Soros se impuso con el 75% de los votos en la asamblea de noviem-
bre pasado realizada en Córdoba y aspira a jerarquizar toda la oferta 
académica. Pág. 19

El rector nacional de la Universidad Tecnológica llegó a la
provincia

POLÍTICA LOCALES PROVINCIALES
Sesionó la Convención Constituyente Municipio de Ushuaia Registro Civil

Régimen de empleo 
y titularización de 
licencias de taxis 
como eje de la

sesión

Tierra del Fuego, miércoles 14 de septiembre de 2022 - Año XXIX - N° 6290 - Edición de 24 págs.- $ 100 / www.provincia23.com.ar / www.p23.com.ar

Pág. 9 Pág. 24 Pág. 12

Furlan negó de plano el liderazgo de Vuoto 
en el justicialismo

Municipio de Río Grande Miriam “Laly” Mora crítico con Walter Vuoto
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Partido Justicialista”
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hay un potencial humano 
de recursos técnicos que 

nos dan mucha fortaleza”
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conducir y con el
látigo no me van a 
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Procedimiento en el Paso Fronterizo San Sebastián

La cocaína incautada es 
de máxima pureza y está 
valuada en 15 millones 

930 mil pesos  

Repetirán las
jornadas de

atención en Casa
de Gobierno
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Buenos Aires.- El gobernador de Jujuy 
y titular de la UCR, Gerardo Morales, 
cuestionó con dureza al ex presidente 
Mauricio Macri por sus recientes decla-
raciones sobre una supuesta “compli-
cidad” del radicalismo de Chubut para 
derogar las PASO en la provincia, y lo 
comparó con la jefa del PRO, Patricia 
Bullrich, a quien elogió por ser “más 
sensata” en la interna del distrito pata-
gónico.
“Mauricio Macri como jefe del PRO 
tendría que decirle a sus dirigentes que 
dejen de entorpecer y denostar al radica-
lismo en Chubut. Así que sería un buen 
aporte que Macri, lejos de emitir tuits, 
se meta un poco en la vida interna de 
Chubut y ordene un poquito a su gente, 
que es bastante violenta para con el ra-
dicalismo”, exhortó Morales.
La interna de Juntos por el Cambio se 
reavivó en medio del intento del gober-
nador de Chubut, Mariano Arcioni, de 
eliminar las elecciones Primarias, Abier-
tas, Simultáneas y Obligatorias (PASO). 
Un supuesto aval de la UCR a esa ini-
ciativa puso en alerta al PRO, quien a 
través de su líder y otros dirigentes plan-
tearon la cuestión en redes sociales.
“En Chubut hay sectores que quieren 
modificar las reglas electorales a meses 
de votar y derogar las PASO. Les moles-
ta la participación ciudadana, promue-
ven atajos. No se puede ser cómplice 
de este retroceso, menos quienes desde 
JxC decidimos defender la democracia 
y participación”, sostuvo Macri en su 
cuenta de Twitter.
Ante el abierto reproche de sus aliados 
políticos, el presidente del Comité na-
cional de la UCR subrayó en declaracio-
nes en radio La Red que “urge una reu-
nión de Mesa de Juntos por el Cambio 
porque la relación del radicalismo con el 
PRO no está bien, así que hay que dialo-
gar esas cuestiones, hay que ordenar en 
el territorio algunas situaciones”.
“He pedido urgente una reunión de 
Mesa de Juntos por el Cambio en Chu-
but y a nivel nacional para tratar el 
tema”, insistió Morales, y destacó que 
Patricia Bullrich es “mucho más sensa-
ta” ante la intención de ordenar la inter-
na de la coalición en la provincia.
Lejos de aquietarse el revuelo interno, 
el senador nacional por Chubut y titu-
lar del PRO provincial, Ignacio Torres 

le contestó a través de Twitter al gober-
nador Morales por sus declaraciones: 
“Violencia es lo que hace el oficialismo 
alterando las leyes electorales a cualquier 
costo para frenar el cambio que pide 
Chubut. Eso también es populismo. No 
es momento de vanidades. Tenemos que 
dar la pelea que necesita la Argentina 
defendiendo a las instituciones”.
Los dirigentes partidarios de JxC de 
Chubut están enfrentados en las po-
siciones. El intendente de Rawson y 
presidente del Comité Provincia de la 
Unión Cívica Radical, Damián Biss, 
aseguró que “gran parte” de los legis-
ladores que integran el radicalismo “es-

tarían de acuerdo con acompañar la eli-
minación de las PASO, pero aclaró que 
se trata de un tema que debe discutirse 
“institucionalmente”. Y señaló que ese 
debate interno “hasta ahora no se dio”. 
Otro dirigente radical, el secretario del 
comité provincia, Dulio Monti, se mos-
tró a favor de eliminar las PASO porque 
“es un reclamo que viene pidiendo la 
ciudadanía” y que se trata de un “gasto 
innecesario”.
Según Torres, uno de los dirigentes que 
aspiran a una candidatura por la gober-
nación de Chubut en 2023, la postura 
del radicalismo se origina por la cercanía 
del gobernador Arcioni con el intenden-

te de Rawson.
Arcioni, por el momento, no se pronun-
ció sobre la eliminación de las PASO, 
aunque reconoció en declaraciones a 
medios locales que “se está discutiendo 
en el ámbito político, en la Legislatura” 
y ese en un ámbito que debe “respetar-
se”.

ELECCIONES Y DIÁLOGO
 TRAS EL ATENTADO

En el marco de la dura interna, el go-
bernador Gerardo Morales ratificó su 
intención de competir en 2023 por la 
Casa Rosada: “Yo soy candidato a presi-

dente, ya hice un aporte en mi provincia 
y mi decisión es aportar desde Juntos 
por el Cambio para el pueblo argentino 
en un desafío tan importante que tene-
mos para el país”.
Morales también se refirió a la posi-
bilidad de avanzar en una mesa con el 
Frente de Todos para fijar normas de 
convivencia política, tras el ataque con-
tra la vicepresidenta, Cristina Kirchner. 
“La mejor manera de convocar a un 
diálogo franco es primero reconocer la 
responsabilidad histórica que ha tenido 
el kirchnerismo y desde allí y con una 
actitud de humildad y reconocimiento 
de las cosas mal que han hecho poder 

buscar una lugar de encuentro para los 
argentinos”, manifestó.
Desde su punto de vista, el gobernador 
la convocatoria del oficialismo a la misa 
en Luján. “Lo que pasó en Luján fue 
realmente patético. Terminaron usando 
la Basílica como unidad básica. A mí me 
cuentan siempre del lado del diálogo, 
pero no de la farsa, las falsas convoca-
torias al diálogo para terminar haciendo 
una movida partidaria”, concluyó.

REFORMA CONSTITUCIONAL 
EN JUJUY

El gobernador se explayó en que el ob-
jetivo de la reforma de la Constitución 
provincial anunciada este lunes a la no-
che no es autorizar un tercer mandato 
para el gobernador, sino “plantear una 
serie de principios que consoliden para 
las próximas décadas la paz que se ha lo-
grado, el clima de convivencia en Jujuy”.
Entre los puntos mencionados, el re-
ferente radical destacó la “prohibición 
de los cortes de rutas, la necesidad de 
reglamentar el derecho a la protesta, 
prohibir los indultos para los casos de 
corrupción, prohibir la ley de lemas”.
“También habrá un nuevo capítulo con 
nuevos derechos de última generación, 
como la inclusión digital, el acceso a in-
ternet, la obligación de enseñar oficios 
en el secundario, derechos de las muje-
res”, añadió.
La norma que impulsa Morales esta-
blece una diversidad de puntos, entre 
ellos, la eliminación del banco oficial de 
la provincia, del Instituto de coloniza-
ción y del IPPS (Instituto Provincial de 
Previsión Social), por lo que el sistema 
jubilatorio pasará a estar a cargo de la 
ANSES. También se intentará “dar je-
rarquía constitucional a los tratados y 
convenciones internacionales de dere-
chos humanos y derechos de los niños, 
niñas y adolescentes” como un asunto 
“del Estado y de la sociedad” el “com-
batir el Cambio Climático y promoción 
de las energías renovables”.
Acerca de los cargos políticos, la refor-
ma buscará limitar a dos períodos los 
mandatos de los diputados, intenden-
tes, concejales, comisionados y vocales 
de las comisiones municipales, mientras 
que para la elección de gobernador se 
mantendrá el esquema vigente.
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Posibilidad de que se suspendan las PASO en Chubut 

Reavivó la dura interna entre Macri y Morales
El gobernador de Jujuy elogió a Patricia Bullrich y exigió que se reúna la Mesa Nacional de Juntos por el Cambio luego de la intervención del ex man-
datario que, a través de las redes, cuestionó a dirigentes radicales de la provincia patagónica.

El gobernador de Jujuy, Gerardo Morales, cuestionó las declaraciones del ex pre-
sidente Mauricio Macri por la interna de JxC en Chubut.
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Buenos Aires.- Pocas horas después de su 
regreso de Estados Unidos, el ministro de 
Economía, Producción y Agricultura, Ser-
gio Massa, visitó esta tarde al presidente 
Alberto Fernández en su despacho de la 
Casa Rosada para informarlo sobre los re-
sultados de los diálogos que mantuvo con 
inversores, empresarios norteamericanos y 
autoridades del gobierno de Joseph Biden 
y del FMI. Se evalúan nuevas medidas, con 
el frente interno como prioridad. También 
discutieron otros temas, fuera de la agen-
da económica, como el ataque a Cristina 
Kirchner.
Massa regresó al país esta mañana (por 
ayer), dos días antes de la presentación 
del Presupuesto 2023 ante el Congreso 
y un día antes de que se conozca el dato 
de inflación de agosto, mientras se evalúa 
una nueva suba en las tasas de interés. Más 
temprano estuvo reunido con su equipo, 
en gran parte aquellos que lo acompaña-
ron en la gira. Y por la tarde se desplazó a 
la Casa de Gobierno para presentarle los 
avances al Presidente. Llegó a las 15.30 y 
la reunión se extendió por más de tres ho-
ras. A las 18.40 dejó el lugar y evitó hablar 
con la prensa. Mientras transcurría el en-
cuentro, desde el área de comunicación de 

la Presidencia destacaron en particular los 
nombres de la secretaria del Tesoro, Janet 
Yellen, a Kristalina Georgieva del FMI y 
a Mauricio Claver-Carone, titular del BID.
Durante la charla, también abordaron te-
mas fuera del ámbito económico, entre 
ellos el intento de magnicidio contra la 
vicepresidenta, eje de la agenda política 
local durante la extensa ausencia de Mas-
sa. “Son dos dirigentes políticos, hablaron 
de todo”, dijeron en Balcarce 50 sobre el 
largo encuentro. Y agregaron que el minis-
tro le informó cómo cerró la revisión del 
segundo semestre, cuándo se anunciaba el 
envío al board y el del staff, le transmitió 
algunos temas generales sobre cuestiones 
de gobierno de Estados Unidos que pudo 
conversar y miradas sobre la región que re-
cibió. También analizaron el Plan Gas que 
se anunciará este jueves y la reglamenta-
ción de la Ley de industria automotriz que 
se espera para la próxima semana.
Ayer al mediodía, cuando Massa se encon-
traba aún en Washington, el jefe de Estado 
y el ministro habían hablado por teléfono, 
se informó desde la Presidencia, en una 
“larga charla”, donde Massa le contó deta-
lles sobre los encuentros que había mante-
nido hasta ese momento. Pero aún faltaba 

el plato fuerte, el encuentro con Kristalina 
Georgieva, titular del FMI, que se concretó 
ayer. El mano a mano con Yellen no estaba 
previsto, y fue una sorpresa para todos en 
Gobierno.
A su vez, el titular de la cartera económi-
ca le informó al Presidente los avances en 
las gestiones con los organismos interna-
cionales de crédito, luego de las reuniones 
con la directora gerenta del Fondo Mone-
tario Internacional, Kristalina Georgieva, y 
el presidente del Banco Interamericano de 
Desarrollo, Mauricio Claver-Carone.
Si bien hablaron en distintas ocasiones 
durante el viaje, Massa llegó hoy a la sede 
del gobierno nacional con una larga lista 
de temas para compartir. Ayer, los even-
tos más importantes fueron las charlas en 
persona con la Secretaria del Tesoro, Yanet 
Yellen; con David Lipton, el economista 
que ayudó a cerrar el acuerdo con el FMI 
del gobierno Mauricio Macri y representa 
al establishment político de Washington. Y 
con la directora gerente del Fondo Mone-
tario Internacional, Kristalina Georgieva, 
que le dio la bienvenida de manera formal 
al ministro, ratificó que las metas del acuer-
do no tendrán cambios, destacó una de las 
medidas como el dólar soja para acumu-

lar reservas y dijo que continuarán en los 
próximos días las reuniones técnicas.
Massa también estuvo reunido con el di-
rector gerente de Operaciones del Banco 
Mundial, Axel van Trotsenburg, y con el 
titular del Banco Interamericano de De-
sarrollo (BID), Mauricio Claver Carone, 
a pesar de la relación tensa con Alberto 
Fernández. En la Casa Blanca, estuvo con 
el principal asesor económico del Salón 
Oval, Mike Pyle; el consejero de Seguridad 
del Presidente de los Estados Unidos, Jake 
Sullivan; y con Juan González, que respec-
tivamente aconsejan a Biden sobre geopo-
lítica global y en América Latina. Frente a 
los tres consejeros, como publicó Infobae, 
Massa mostró su plan de “estabilización 
económica” para la Argentina y presentó 
al país como proveedor de energía y ali-
mentos a nivel mundial.
El ministro estuvo acompañado, durante 
la recorrida por los despachos de la Casa 
Blanca y de los organismos de crédito por 
Leonardo Madcur, su jefe de asesores; el 
viceministro, Gabriel Rubinstein; el presi-
dente del Banco Central, Miguel Pesce; y 
el embajador argentino en los EEUU, Jor-
ge Argüello, además del titular del Indec, 
Marco Lavagna.

Buenos Aires.- La delegación la encabezará el ministro 
del Interior, Eduardo “Wado” de Pedro. Intentan atraer 
inversiones y fortalecer las exportaciones de la región
Los mandatarios provinciales Raúl Jalil (Catamarca), Jor-
ge Capitanich (Chaco), Gustavo Valdés (Corrientes), Gil-
do Insfrán (Formosa), Gerardo Morales (Jujuy), Ricardo 
Quintela (La Rioja), Oscar Herrera Ahuad (Misiones), 
Gustavo Sáenz (Salta), Gerardo Zamora (Santiago del Es-
tero) y Osvaldo Jaldo (Tucumán) mantendrán reuniones 
con algunos thinks tanks, con las autoridades del Banco 
Interamericano de Desarrollo, del Banco Mundial, y de 
algunas empresas del rubro tecnología como Amazon.
También en la agenda de De Pedro junto a los gober-
nadores figuran encuentros con inversores de empresas 
interesadas en litio, algodón y diferentes rubros alimen-
ticios. Este jueves 15 habrá una reunión importante con 
el embajador de Estados Unidos en Buenos Aires, Marc 
Stanley, donde se ultimarán los detalles de la visita y la 
fecha exacta de la partida hacia la nación que gobierna 
Joseph Biden.
La idea de realizar este viaje empezó a conversarse hace 
varios meses y se fue reforzando en las sucesivas asam-
bleas del Consejo Regional que agrupa a las diez provin-
cias. Habitualmente participan de esas Asambleas el jefe 
de Gabinete nacional, Juan Manzur, ministros nacionales 
de diferentes áreas, el titular del Consejo Federal de In-
versiones, Ignacio Lamothe, y entre todos coincidieron 
en la necesidad de una estrategia común apuntando a me-
jorar los ingresos de la región.
Por eso el 19 de agosto, el presidente pro témpore del 

bloque regional, Gerardo Zamora, se reunió con Jorge 
Argüello, embajador argentino en Estados Unidos, para 
avanzar en los aspectos que tocará la gira. “Con nuestro 

embajador argentino en EE.UU, Jorge Arguello, en BsAs, 
repasando la agenda de reuniones bilaterales que reali-
zaremos la provincias del Norte Grande en Washington 
y Nueva York, con sectores del Gobierno, empresarios, 
académicos y organismos multilaterales”, escribió el go-
bernador santiagueño en su cuenta de Twitter.
“Vamos a convertir la Embajada en una ronda de nego-
cios”, anticipó Argüello un día antes cuando participó del 
Consejo de las Américas en el Hotel Alvear. El ministro 
De Pedro, en la cena que se realizó ese mismo 18 de agos-
to compartida con la Cámara Argentina de Comercio y 
Servicios y el Consejo de las Américas, en que también 

estuvieron unos 60 empresarios y los CEOs más impor-
tantes de la Argentina, confirmó la misión.
El viaje a Estados Unidos se dará luego de una semana 
intensa de negociaciones del ministro de Economía, Ser-
gio Massa, quien se reunió con la más altas autoridades 
del Tesoro estadounidense y también con la titular del 
Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, 
con quien analizó la marcha del acuerdo que se suscribió 
a finales de marzo por la reestructuración de la deuda 
externa argentina y el cumplimiento de las metas estable-
cidas para este año.
También será luego del viaje del presidente Alberto Fer-
nández que estará desde el domingo 18 al miércoles 21 
de septiembre en Nueva York. El Presidente expondrá 
en un foro sobre educación el lunes 19 y al día siguien-
te intervendrá en la Asamblea General de las Naciones 
Unidas. Será la primera vez durante su mandato en que lo 
haga de forma presencial.
El 8 de septiembre se realizó la 13° Asamblea de gober-
nadores del Norte Grande en Resistencia, Chaco. Ese día 
quedó inaugurada la Expo Norte Grande que se llevó a 
cabo hasta el domingo 11 en el Centro de Convenciones 
Gala de la capital chaqueña. La Expo recibió a cerca de 
500 expositores, trazando un recorrido que va desde la 
red de la ruta gastronómica del Norte Grande, pasando 
por sus industrias, el comercio y los stands instituciona-
les, en los que cada provincia exhibió sus particularidades 
y potencialidades.
La próxima reunión de los mandatarios provinciales será 
el jueves 13 de octubre en Santiago del Estero.

Tras llegar de Estados Unidos

Sergio Massa le informó el resultado de las 
reuniones a Alberto Fernández en Casa Rosada
El ministro de Economía arribó de la gira que lo reunió con autoridades del gobierno de Biden, del FMI, organismos multilaterales de crédito e inverso-
res. En la reunión con Alberto Fernández se evaluaron nuevas medidas.

Gobernadores del Norte Grande

Viajarán a fines de septiembre a Estados Unidos 
para una misión comercial

Funcionarios nacionales junto a los gobernadores 
del Norte Grande.

El ministro del Interior, Eduardo “Wado” de Pedro, encabezará en la última semana de septiembre una misión comercial a Estados Unidos con los diez 
gobernadores que integran la región del Norte Grande de la Argentina. La comitiva estará durante 4 días en Washington, la capital estadounidense, y 
la última jornada será en Nueva York. El principal objetivo del viaje será conseguir nuevas inversiones que hagan crecer a las provincias del Noreste y el 
Noroeste argentino y establecer contactos que permitan potenciar las exportaciones.
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Río Grande.- El legislador justicialista Ri-
cardo Furlan adelantó el camino que se 
está trazando hacia el 2023 de parte del 
justicialismo que no se siente identifica-
do con La Cámpora y fue consultado por 
Radio Provincia sobre las declaraciones 
de Victoria Vuoto, quien expresó que el 
único conductor del PJ es su hermano.
Vuoto había sido señalado desde el jus-
ticialismo de la zona norte porque fue el 
único ausente en la convocatoria al repu-
dio al atentado contra la vicepresidente 
realizada en Río Grande, que encabezó el 
gobernador Melella, el intendente Martín 
Pérez, y referentes de la oposición que 
fueron convocados, entre ellos el sena-
dor Pablo Blanco.
Del lado sur de la cordillera, la visión de 
la legisladora Vuoto fue que los ausentes 
fueron los que estuvieron presentes, pero 
en otro lado, porque hicieron un acto 

por su cuenta, y deberían haberse alinea-
do con el “único” conductor del partido 
que, dentro de la ciudad que gobierna, 
quedó en franca minoría en la elección 
de convencionales constituyentes.
“Con la cantidad de años que tengo en 
esto, apenas me puedo llegar a creer un 
dirigente. De dirigente a conductor hay 
un abismo, y de conductor a líder hay tres 
abismos. Apenas puedo llegar a dirigir 
algo, una institución, pero para cada uno 
de ellos el conductor es Fulano o Menga-
no”, cuestionó Furlan.
Como ejemplo de que un título o car-
go no basta, citó que “el presidente del 

partido a nivel nacional es Alberto Fer-
nández y si pregunto quién conduce el 
país, no conduce ni el país ni el partido. 
Cuando se hacen estas afirmaciones, se 
hacen desde el lugar donde cada uno 
está. Un conductor es el que se banca to-
das las que vengan, el que banca a todos 
los compañeros cuando se toma una de-
cisión y no los deja en banda después”, 
disparó. 
Al margen de la posición de Furlan como 
justicialista histórico de la capital fuegui-
na, aparece otro abismo mayor todavía 
en la zona norte, donde es más resisti-
da aún la figura del presidente del PJ. El 
legislador hizo una diferencia con el in-
tendente de Río Grande, que fue acusado 
por Vuoto de “estar ausente” en la mo-
vilización contra el atentado. “Yo no soy 
ni amigo ni compañero de Martín Pérez. 
No soy de La Cámpora ni ahí, y gracias 

a dios no estoy en ese sector, pero no 
puedo desconocer que cada uno de los 
intendentes se pusieron al frente de las 
movilizaciones y el repudio al atentado a 
Cristina Fernández. Habrá un cortocir-
cuito entre ellos que no conozco, no for-
mo parte de la estructura y estoy bastante 
raleado”, se definió.
“No se puede desconocer que los inten-
dentes estuvieron y también hay que re-
conocer que el gobernador estuvo y fue 
el que encabezó la conferencia, de la que 
algunos participaron y otros no”, señaló. 
“No hay que olvidarse de dónde veni-
mos. Cuando se formó el kirchnerismo 

se lo llamó transversal, y podía estar el 
gobernador Zamora (de izquierda), el 
gobernador Cobos (radical), entre otros, 
y eran todos transversales. El Frente de 
Todos hoy no tiene uno o dos partidos, 
hay un montón de gente que se siente 
identificada y otra que evidentemente no. 
Dentro del peronismo, nosotros no nos 
sentimos identificados con La Cámpo-
ra”, planteó, reduciendo ese espacio a un 
sector dentro del Frente de Todos.
Lo cierto es que Martín Pérez ha recono-
cido un trabajo conjunto con el goberna-
dor por el bien de la ciudad, y de la mis-
ma manera ocurre con Tolhuin, siendo 
Vuoto el único que profundiza la grieta 
del peronismo y la propia Cámpora en 
lugar de acercar posiciones, y claramente 
lo expuso su hermana legisladora al mar-
car la ausencia de Martín Pérez.
“Es una construcción que ellos han he-
cho de esta forma y lo manejan de esa 
forma. Algunos estarán de acuerdo y 
otros no. En un momento estuvieron to-
dos juntos, más allá de que uno no estu-
viera de acuerdo, y hay muchos que vie-
nen trabajando juntos desde hace tiempo. 
Walter Vuoto acompañó a Martín Pérez 
como candidato y Melella también, cuan-
do Rosana Bertone fue con Laura Colazo 
-recordó-. Las conversaciones no vienen 
de ahora sino desde hace mucho tiempo, 
pero un día están de un lado y otro día 
de otro. Nosotros podemos tener dos 
mil errores, pero siempre hemos estado 
dentro del Partido Justicialista”, se dife-
renció. 

PARTIDO QUEBRADO

Frente a su visión del peronismo fuegui-
no también avizoró el escenario dividido 
que se puede plantear para 2023. “El par-
tido está quebrado y con una conducción 
que tiene su forma de manejarse. Yo no 
le voy a decir lo que tienen que hacer y 
ellos están convencidos de lo que están 
haciendo. Obviamente no estoy de acuer-
do con esa forma de conducir y veremos 
qué hacemos nosotros el año que viene. 
Si me preguntan hoy, con el bloque de la 
Legislatura estamos viendo cómo se van 
desarrollando las cosas y veremos dónde 
nos vamos a ubicar políticamente”, ma-
nifestó.
“En mi caso personal me han dado más 
bolilla en este gobierno que en el propio 
-con Bertone-, y me siento más escucha-
do. Esta conducción del partido nunca 
nos ha tenido en cuenta. Entiendo que la 
conducción del partido y todas las autori-
dades se oficializaron en plena pandemia, 
pero no estoy de acuerdo con la forma 
de conducir y con el látigo no me van a 
manejar”, advirtió. 
“Yo creo que el único conductor que 

tuvo el peronismo fue Carlos Manfredot-
ti, pero es una cuestión personal y yo lo 
siento así. Obviamente venimos de otra 
época, de otra forma de hacer política, 
de otra forma de comprometernos y de 
llamarle lealtad al peronismo. No sé si es 
mejor o peor, pero es distinto de lo que 
manejan hoy. Ellos tienen una forma de 
manejarse que yo no la comprendo y so-
bre todo no la comparto”, sentenció.

LA FÓRMULA 
MELELLA-MARTÍNEZ

Se le pidió opinión sobre una eventual 
fórmula encabezada por el gobernador 
Melella, que todavía no habla de su ree-
lección pero tampoco ha descartado pos-
tularse; y una compañera como Myriam 
Martínez como candidata a vicegoberna-
dora. “Sería una alegría para el bloque y 
yo estoy trabajando en eso”, reconoció. 

NINGÚN PROBLEMA 
GENERACIONAL

Asimismo, negó que las diferencias con 
La Cámpora tengan su explicación en una 
diferencia generacional. “Lo que pasa es 
que se tiene que poner de acuerdo la ge-
neración de los 40 -que es la edad prome-
dio de los intendentes-, porque a Daniel 
Harrington el primero que lo apoyó fui 
yo y fuimos en contra de toda esta gene-
ración de La Cámpora. No es tan cierto 
que se trata de una cuestión generacio-
nal porque a Daniel no lo apoyaron, lo 
apoyamos nosotros desde el bloque nada 
más y fuimos en contra de Bertone -que 
siempre acompañó a Claudio Queno-, de 
Martín Pérez, de Walter Vuoto, que apo-
yaron otro candidato. No es una cuestión 
generacional. Cuando les conviene es ge-
neracional pero también cuando les con-
viene se hacen los que te consultan, pero 
en realidad ya tienen la decisión tomada. 
Esto es lo que molesta y también que pa-
reciera que tienen el peronómetro en la 
mano y todavía no conocen nada de lo 
que pasó en el peronismo”, fustigó.
“Uno como peronista existe en Tierra 
del Fuego porque antes que nosotros 
hubo otra gente que existió en el peronis-
mo. Hubo una Esther Fadul, un Martín 
Torres, un Adrián De Antueno, un Julio 
Argentino Moyano, que mantuvieron 
viva la llama del peronismo. Nosotros la 
mantuvimos lo mejor que pudimos y hoy 
están los chicos de La Cámpora, que lo 
manejarán como ellos crean que lo tie-
nen que manejar”.
Finalmente aseguró que con La Cámpora 
no es suficiente para ganar una elección 
“porque ni siquiera con el peronismo es 
suficiente para ganar. Eso ya quedó de-
mostrado”. 

Furlan negó de plano el liderazgo de Vuoto en el justicialismo

“No estoy de acuerdo con la forma de 
conducir y con el látigo no me van a manejar”
El legislador justicialista Ricardo Furlan volvió a tomar distancia de la conducción del PJ, luego de que la legisladora Victoria Vuoto afirmara que su 
hermano es el único conductor del partido. Aseguró que se siente más escuchado “en este gobierno que en el propio”, algo que no hacen “los chicos de La 
Cámpora”, dijo. Se definió como “raleado” dentro del peronismo, sin embargo desde su sector hay un objetivo en el que están trabajando, y es lograr una 
síntesis en una fórmula que podría encabezar el actual gobernador con la legisladora Myriam Martínez. De concretarse, dijo que “sería una alegría para 
el bloque”, y advirtió que La Cámpora por sí sola no puede ganar una elección, porque tampoco puede ganar solo el peronismo “y eso quedó demostrado”. 
Negó que las diferencias con Vuoto sean generacionales, porque el intendente Daniel Harrington pertenece a la misma generación y “no lo acompañó 
nadie”, salvo el bloque de legisladores. 

El legislador justicialista Ricardo Furlan adelantó el camino que se está trazando 
hacia el 2023 de parte del justicialismo que no se siente identificado con La Cám-
pora y fue consultado por Radio Provincia sobre las declaraciones de Victoria 
Vuoto, quien expresó que el único conductor del PJ es su hermano.
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Río Grande.- “Toda acción tiene una reacción, no sé 
qué está sucediendo en Ushuaia con los políticos, con el 
intendente (Walter) Vuoto, con su hermana, voy a tener 
que hacer un poquito de historia porque lo hablábamos 
la elección pasada, cuando nos referíamos al tema de la 
unidad. Cuando decíamos de llevar de candidata a Ca-
rolina Yutrovic se planteó el tema de la unidad y esa 
unidad la planteó Walter Vuoto, cuando él decide como 
presidente del Partido Justicialista fueguino acompañar, 
porque los compañeros que pertenecen al partido le 
dan a la comisión del Congreso la autoridad para que 
él pudiera hacer el acuerdo con quien tuviera que ha-
cerlo, para llevar una candidata o candidato a diputado. 
Entonces se decidió por Carolina Yutrovic, en ese mo-
mento se logró la unidad, se acordó llevarla adelante, 
y en ese momento yo dije que esperaba que esa uni-
dad no fuera solamente electoral, que se pudiera seguir 
avanzando, seguir trabajando en conjunto y en unidad”, 
dijo la concejala por Río Grande Miriam “Laly” Mora a 
Radio Provincia, refiriéndose al debate instalado por es-
tos días a raíz de declaraciones de diferentes referentes 
respecto de la pertenencia o no al PJ y de la continuidad 
del Frente de Todos en la provincia.
Mora después manifestó que “ahora Walter Vuoto, jun-
to con su hermana, tienen otro discurso. Ellos man-
daron a construir la unidad y ahora la quieren romper. 
Quieren romper la unidad que ellos mismos mandaron 
a construir, es complicada la situación. Hay que enten-
der que el Frente de Todos está conformado por di-
ferentes partidos, no sólo por el PJ. Hay que entender 
algo también y hay que ser realistas, porque el Partido 
Justicialista solo no podría ganar una elección. Además, 

hay que decir que el PJ es un partido que siempre fue 
frentista, en la elección anterior incluso se decidió no 
llevar una candidata peronista, por eso fue Carolina Yu-
trovic del PSP, a la cual se la acompaño desde todos los 
partidos y sectores que integran el Frente de Todos”, 
indicó la concejala.

Más adelante, Mora siguió refiriéndose a la figura de 
Walter Vuoto y señaló “que conductor es alguien que 
conduce, alguien que llama a los compañeros, a las 
compañeras, que baja diferentes lineamientos, que trata 
de llevar adelante reuniones y escuchar a todos y to-
das, pero Walter Vuoto no hace eso, no lo hizo ahora 
ni antes, y mucho menos siendo referente del PJ. Des-
pués está lo que es un referente, al que uno lo puede 
reconocer como un referente y yo a él lo tengo recono-
cido como un referente de La Cámpora, no como un 
referente del Partido Justicialista, más allá de que sea el 
presidente. Después está la figura del presidente y hoy 
Walter Vuoto es el presidente del PJ fueguino, pero no 
es alguien que convoque”, remarcó. 

VICKY A LA DERECHA

Por otra parte, indicó que quizás “Victoria Vuoto, como 
viene de una política de derecha, de haber sido candida-
ta de (Margarita)Stolbizer, de haber trabajado muchos 
años fuera de la provincia y con otro sistema político, 
no entienda todavía cómo funciona la política en la pro-
vincia y cómo funciona el peronismo. Ella necesita un 
adoctrinamiento peronista, porque alguien que militó 
en la derecha, que fue candidata de Stolbizer hace muy 
poco tiempo atrás, rápidamente quiere cambiar el cas-
sette y su opinión con respecto al peronismo, más espe-
cíficamente a la Cámpora, que es el partido que lidera su 
hermano en la provincia; pero no es tan fácil”, deslizó la 
concejal Miriam Mora.

“VUOTO NO CONVOCA A NADIE”

La concejala riograndense aseguró que Vuoto “no con-

voca a nadie y si convoca, convoca solamente en Us-
huaia y al sector que tienen allí. Yo no escuché jamás 
que Vuoto haya convocado como presidente del PJ 
fueguino a un congreso peronista, no lo escuché nun-
ca. Entonces no está convocando, ni siquiera al propio 
partido que preside. A él le dieron el honor muchos 

compañeros y compañeras de la forma que fuera, eso 
ya está, pero es presidente y ni siquiera ha convocado a 
esos compañeros y compañeras a los que él de alguna 
manera, como presidente del PJ, les dice que tienen que 
mantener la unidad y lograrla”. 
“Pero parece que, para Walter Vuoto, la unidad era so-
lamente para las elecciones de 2021 y después hay que 
romper todo. Entonces él manda a construir algo, dice 
que él es el que lo construye, pero después no le gusta 
y manda romper todo, lamentablemente eso es lo que 
vemos que está haciendo”, reiteró Mora.
En otro tramo de la entrevista, la concejala dijo que 
“mientras vemos y se habla en todo el país de la situa-
ción económica, de la situación social. Mientras eso es 
lo que nos preocupa, habría que llamar a todas las fuer-
zas que conforman el Frente. Sin embargo él lo primero 
que dice es: Melella no es peronista. Bueno parece que 
descubrió el dulce de leche, ya sabemos que Melella no 
es afiliado peronista, sabemos que es gobernador por 
FORJA, y que ganó las elecciones con el 62% en pri-
mera vuelta cuando la candidata de Walter Vuoto, en 
ese momento, era Rosana Andrea Bertone y perdió en 
primera vuelta en su intento de reelección”, le facturó al 
intendente de Ushuaia.
En similar sentido, expresó que “En la agenda polí-
tica de todos debería estar otra discusión, ver cómo 
hacemos para frenar esta inflación, cómo podemos 
colaborar para eso, como podemos aportar para la 
construcción de viviendas, como para la generación 
de empleo, para la defensa de la soberanía, y no tener 
que estar contándole Victoria Vuoto y a Walter Vuoto 
sobre peronismo. Porque a la mayoría de la gente, la 
verdad es que no le interesa de que partido político es 
uno u otro, lo que le interesa la gente es poner un plato 

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur lllama a Licitación 
Pública N° 02/2022 RAF 536, referente a la adquisición de 
UNA(1) centrifuga refrigerada para el laboratorio central del 
Hospital Regional Ushuaia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
22/09/2022 - 12:00 hs.

FECHA DE APERTURA:
22/09/2022 - 12:00 hs.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B. oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia – 
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Finanzas 
Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Miriam “Laly” Mora crítico con Walter Vuoto

“A él lo tengo reconocido como referente de la 
Cámpora, no como referente del Partido Justicialista”
La concejala de Río Grande salió al cruce de las manifestaciones surgidas desde el sector político que lidera el intendente de Ushuaia Walter Vuoto. En 
este sentido aseguró que “ahora Walter Vuoto, junto con su hermana, tienen otro discurso, ellos mandaron a construir la unidad y ahora la quieren 
romper”. Le facturó a la legisladora Victoria Vuoto venir “de una política de derecha” y “haber sido candidata de (Margarita) Stolbizer”. Afirmó que 
“necesita un adoctrinamiento peronista” y del intendente capitalino dijo que “no convoca a nadie y si convoca, convoca solamente en Ushuaia y al sector 
que tienen allí. Yo no escuché jamás que Vuoto haya convocado como presidente del PJ fueguino a un congreso peronista, no lo escuché nunca, entonces 
no está convocando, ni siquiera al propio partido que preside”, criticó. También sostuvo que “lo que es un referente, al que uno lo puede reconocer como 
un referente y yo a él lo tengo reconocido como un referente de la Cámpora, no como un referente del Partido Justicialista, más allá de que sea el pre-
sidente. Después está la figura del presidente y hoy Walter Vuoto es el presidente del PJ fueguino, pero no es alguien que convoque”, remarcó. Sobre las 
declaraciones respecto del Gobernador expresó que “parece que descubrió el dulce de leche, ya sabemos que Melella no es afiliado peronista, sabemos que 
es gobernador por FORJA y que ganó las elecciones con el 62% en primera vuelta cuando la candidata de Walter Vuoto, en ese momento, era Rosana 
Andrea Bertone y perdió en primera vuelta en su intento de reelección”, le facturó al intendente de Ushuaia.

La concejala de Río Grande Miriam “Laly” Mora salió al cruce de las manifestaciones surgidas desde el sector 
político que lidera el intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, aseguró que “ahora Walter Vuoto, junto con su her-
mana, tienen otro discurso. Ellos mandaron a construir la unidad y ahora la quieren romper”.
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de comida sobre la mesa”, advirtió.
Mora recordó que en nuestro país “pasamos por (el ex 
presidente Mauricio) Macri, después vino la pandemia, 
no hemos podido avanzar, estamos haciendo lo posible 
por cumplir con la agenda puesta por todos; pero ellos 
están demostrando hoy que sus intereses son otros. Es 
una falta de respeto para las otras instituciones, como lo 
es la figura del gobernador de la provincia o cuando ata-
can a los intendentes de otros municipios, porque ellos 
siguen haciendo lo que él en algún momento pidió de 
mantenerla en unidad”.
“Pero eso él no lo quiere hoy, porque no sabe cómo 
va a salir la Carta Orgánica de la ciudad de Ushuaia y 
si le van a permitir repetir otra vez como candidato a 
intendente y en todo caso, si se lo permiten, va a tener 
que ganar las elecciones. Si no tiene la posibilidad de ir 
como candidato a diputado u otras opciones que debe-
rá definir con los 4 o 5 que lo rodean, esos que tienen 
cargos provinciales o nacionales a ver si también los 
pueden ir repitiendo”, expresó la concejala por FORJA.

LAS FICHAS POR MELELLA

Laly Mora aseguró después que a Walter Vuoto no lo ve 
“como candidato a gobernador, después de la elección 
que tuvo en Ushuaia. Realmente no creo que pueda ser 
candidato a gobernador”.
“Yo no veo que Melella haya salido a responder a Vuo-
to, todo lo contrario, lo que dijo fue que hay que trabajar 
para poder lograr lo que la gente necesita. La unidad 

se viene dando y todavía sigue entre el gobierno de la 
provincia el municipio de Tolhuin y el municipio Río 
Grande. De hecho se está avanzando en trabajar en va-
rios proyectos, como por ejemplo lo que tiene que ver 
con la industria del cannabis y del cáñamo, que se está 
trabajando desde el gobierno provincial y desde el mu-
nicipio de Río Grande. Acá el único que se ha salido de 
la unidad y que la quiere romper es el intendente Vuoto. 
Ahora, es como lo dije al principio cada acción tiene 
una reacción y si alguien te ataca, del otro lado se puede 
optar por responder como lo estoy  haciendo yo y otras 
personas o no responder, como lo ha hecho el goberna-
dor Gustavo Melella”, deslizó.
Mora estimó que el intendente de Ushuaia está inten-
tando romper el Frente de Todos en la provincia “como 
lo demuestran sus declaraciones, porque está atacando 
con sus declaraciones a quienes convocó en algún mo-
mento para la unidad. El gobernador y los intendentes 
de Río Grande y Tolhuin están trabajando para la uni-
dad, como lo vienen haciendo desde que se definió eso 
el año pasado. Entendiendo que esa unidad no es sola-
mente para las elecciones, el único que está hablando de 
otra manera es Walter Vuoto”, insistió.
Después repasó que “El que convocó a esta unidad en 
2021 fue Walter Vuoto, el que la quiere romper en 2022, 
un año después, es Walter Vuoto. El resto sigue traba-
jando como lo estamos haciendo desde que dejamos de 
discutir algunas cuestiones, entre el gobierno de la pro-
vincia y los municipios”.
En otro tramo señaló que Gustavo Melella necesitaría 

repetir un nuevo periodo Gobierno para "sacar esta 
provincia adelante en temas como la vivienda, el traba-
jo, obviamente si lo decide nosotros vamos a acompa-
ñar. Porque todavía no ha dicho ni siquiera si quiere ser 
candidato nuevamente, pero si así lo resuelve nosotros 
vamos a acompañar a Gustavo Melella”. 
Para finalizar, señaló que “algunos tienen algunas defi-
niciones, la elección del año pasado fue una definición 
y una muestra del panorama de las intenciones de voto 
de la gente; de los vecinos y la vecinas. La elección para 
la Constituyente fue una muestra, vino el presidente de 
la nación (Alberto Fernández) a entregar no sé qué can-
tidad de viviendas a Ushuaia, una semana o 10 días an-
tes de las elecciones de la Constituyente. En todo caso, 
el que lleva dos mandatos como intendente es Walter 
Vuoto y él tendría que haber sido el que más votó ten-
dría que haber sacado”.
“Pero entonces, cuando ven que el panorama no es 
tan fácil y que las elecciones se le pueden complicar, 
cuando uno representa a un partido político piensa en 
eso. Ahora, cuando los intereses son personales y uno 
se queda con el sello de un partido político pero no 
hizo absolutamente nada más, entonces la respuesta es 
esta y las reacciones sonestas. Tiene un poco de miedo, 
seguramente, quizás no hicieron las cosas como corres-
ponde y entonces necesitan empezar a pegar y disparar 
contra los partidos que conforman el mismo frente que 
a él lo llevó a intendente, porque fue intendente por el 
Frente de Todos, no como autoridad del PJ”, concluyó 
la concejala.

Ushuaia.- Este lunes, los convencionales constituyentes 
de Ushuaia aprobaron la modificación de los artículos 
108 y 109 de la Carta Orgánica Municipal, con lo cual 
desaparece la figura de los “no agremiados” como sec-
tor de representación. Esta modificación permitirá que 
el Convenio Municipal de Empleo sea homologado, a 
través del Ministerio de Trabajo, tal como lo venían re-
clamando desde los diferentes sindicatos con injerencia 
en el municipio.
Desde SOEM aclararon en sus redes que “nada tene-
mos contra los compañeros no sindicalizados, simple-
mente necesitamos que nuestro Convenio Municipal de 
Empleo deje de ser un acuerdo de partes y se convierta 
en un Convenio Colectivo de Trabajo”.
En ese sentido indicaron que el de ayer “fue un día his-
tórico para todos los trabajadores municipales, ya que 
se logró la modificación de los artículos 108 y 109 de 
la Carta Orgánica y con ello, la supresión de la figura 
de los no agremiados, que impedía la homologación del 
Convenio Municipal de Empleo, a través del Ministerio 
de Trabajo”, señalaron desde el sindicato municipal.
Además, cuestionaron “a los convencionales constitu-
yentes del partido Somos Fueguinos, quienes votaron 
de manera negativa, les recordamos que los gremios es-
taremos siempre en las primeras líneas, ante el avance 
de la derecha o cuando haya que corregir las políticas 
anti obreras”. “Por último, hacemos llegar nuestro eter-
no agradecimiento, por su apoyo y acompañamiento, al 
Cuerpo de Delegados y a los imprescindibles compañe-
ros pasantes”, expresaron desde el SOEM.
Por su parte, el secretario de Previsión Social del SOEM, 
Horacio Gallegos, se refirió a la determinación de los 
convencionales constituyentes repasando que fueron 
“once votos por la afirmativa y tres por la negativa del 
Partido Federal Fueguina, la verdad es que no se alcanza 
a entender porque en ese partido hay dos abogados y 
saben perfectamente de qué se trata. Porque hablamos 

de homologar el Convenio y el Convenio Municipal de 
Empleo, que está muy lejos de lo que es un convenio 
colectivo. Porque una cosa es decir que tiene fuerza de 
ley y que lo tengan que cumplir y otra si es optativo, con 
la posibilidad de que se gire a la asesoría letrada y que 
dependa del Ejecutivo de turno”, diferenció Gallegos.

El dirigente municipal entendió que la postura de los 
convencionales del Partido Federal Fueguino obedeció 
a que “tenían un compromiso con los no agremiados”; 
advirtiendo luego que dicha posición “va en concordan-
cia con determinados sectores, que van girando hacia la 
derecha. Entonces los anti derechos, como esa diputa-

da que a nivel nacional está presentando un proyecto 
contra los piquetes buscando las formas de perseguir y 
encarcelar a quienes luchan. Lo de acá tiene que ver con 
esa postura”, remarcó Gallegos.
Para concluir, dijo que “seguramente habrá que hacer 
algunos retoques” al Convenio Municipal de Empleo, 

que tendrán “que actualizar algunas cosas” y después 
tienen decidido girarlo a la cartera laboral “para su pos-
terior homologación”, confirmó el secretario de Previ-
sión Social del SOEM.

Municipales de Ushuaia

Ahora van por la homologación del Convenio de 
Empleo Municipal
Desde el SOEM saludaron la decisión mayoritaria de los convencionales constituyentes de Ushuaia, de quitar la figura de los “no agremiados”, posi-
bilitando así la homologación del Convenio de Empleo Municipal en el ámbito del Ministerio de Trabajo. Advirtieron que “nada tenemos contra los 
compañeros no sindicalizados, simplemente necesitamos que nuestro Convenio Municipal de Empleo deje de ser un acuerdo de partes y se convierta en 
un Convenio Colectivo de Trabajo”. También señalaron que la oposición, de los convencionales del Partido Federal Fueguino, obedeció a “compromisos 
con los no agremiados” y refleja que van “en concordancia con determinados sectores, que van girando hacia la derecha”.

Desde el SOEM saludaron la decisión mayoritaria de los convencionales constituyentes de Ushuaia, de quitar 
la figura de los “no agremiados”, posibilitando así la homologación del Convenio de Empleo Municipal en el 
ámbito del Ministerio de Trabajo.
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Ushuaia.- Vinculado al impuesto inmo-
biliario y automotor en el artículo 37, 
Requejado detalló que “no era adecuado 

dejarlos como competencia exclusiva del 
Municipio, porque eso habilitaría que -en 
caso de definirse la Justicia a favor del 
gobierno provincial- se cobre dos veces a 
los vecinos: una por parte de la provincia 

y otra a nivel local. Solicitamos en todo 
caso que estos impuestos están incorpo-
rados en la parte de recursos – tal como 

lo tiene Río Grande- en el artículo 170”.
“Es peligroso dejar asentado en las com-
petencias exclusivas del Municipio en 
una Carta Orgánica -que no puede ser 
modificada fácilmente- un impuesto que 

el día de mañana la Justicia dice que es 
una competencia provincial y los vecinos 
terminemos pagando dos veces”, detalló 
Requejado.
Por otro lado, expresaron que “el artí-
culo 93 habla de la facultad del Munici-
pio de “imponer” tributos, palabra que 
no corresponde. En la discusión de ese 
artículo, y luego de ver la enunciación 
de la Constitución Provincial, se sacó el 
término “imponer” que es incorrecta en 
términos conceptuales y por lo que pue-
de implicar, por ejemplo, en un posible 
impuesto al turismo u otras actividades 
vinculadas a personas”.
“Este artículo se giró a la Convención 
Temática y lo volveremos a ver, pero de 
ninguna manera aceptaremos que se in-
cluya en la Carta Orgánica “imponer un 
impuesto”.
En lo referido al artículo 97 “desde Jun-
tos por el Cambio nos parece importante 
cuidar los recursos públicos y establecer 
control de los gastos. En este sentido, 
propusimos topear el gasto del Concejo 
Deliberante con el 7%, quedó finalmente 
en 8%, si bien no es lo que pretendíamos 
es un avance respecto al límite o marco 
que debe tener una institución como el 
Concejo”.

CASA DE LA MUJER
Por otro lado, Canga argumentó su po-
sición respecto al nombramiento de 
edificios públicos. “Creo que es con el 
artículo 125 que se pueden generar ac-
ciones que reparen lo sucedido en la Casa 
de la Mujer el año pasado. Tenemos que 
sanar la grieta, estando acá tenemos la 
responsabilidad de zanjar lo que sucedió. 
Es el Concejo Deliberante quien tiene la 
responsabilidad de nombrar los bienes 
de la Municipalidad, por eso tenemos la 
propuesta de modificar el 125 y será un 
artículo que vamos a defender”.
“Imponer el nombre de Pioneras Fue-
guinas en el artículo 30 de esta Carta 
Orgánica desde mi punto de vista sería 
replicar la acción que tanto combatimos 
durante el año pasado, arrogándonos en 
la Constituyente una atribución que no 
nos es propia. Creo que la gente común 
no entiende los tecnicismos legislativos 
espera gestos de coherencia, personas 
tratando de zanjar las diferencias a través 
del dialogo, dijo Canga.
“Este tema me atraviesa en mi identidad 
fueguina y me interesa genuinamente,  
pretendo cuidarla sobre todo, por respe-
to a quienes confiaron en mí, en torno a 
este tema”, finalizó.

Ushuaia.- La convencional de Somos 
Fueguinos Liliana “Chispita” defendió 
este martes en sesión ordinaria mantener 
la redacción original del artículo Nº 97 
de la Carta Orgánica Municipal que es-
tablece el Presupuesto Participativo Mu-
nicipal. 
Fadul afirmó que no se puede echarle la 
culpa a la “Carta Orgánica Municipal que 
el Presupuesto Participativo no se haya 
cumplido. La Carta Orgánica Municipal 
tal como está redactada en su artículo 
original es absolutamente flexible y posi-
ble de ser cumplimentado”. 
En ese sentido, “Chispita” resaltó que 
claramente “se establece el carácter par-
ticipativo del presupuesto municipal y la 
ordenanza debe establecer el procedi-
miento de participación sobre las priori-
dades de asignación de recursos”. 
“No acordamos el dictamen de la mayo-
ría en cuanto a que creemos que limita su 
financiamiento a un porcentaje de recur-
sos propios destinado a obra pública, allí 
está el limite. Entendemos que debemos 
considerar un criterio más amplio tal cual 
nosotros lo concebimos”, dijo la conven-
cional. 
Para concluir, Fadul recordó que el es-
píritu de la redacción de la actual Carta 
Orgánica sobre el Presupuesto Partici-
pativo buscó establece un mecanismo 

que no sea rígido. Allí citó palabras ex-
presadas por el convencional Mandato 
Cumplido Hugo Ponzo que resaltó que 
el Presupuesto Participativo se trató “de 
un cambio profundo en el actuar colec-
tivo de una sociedad”. Además, recordó 
los aportes realizados por el convencio-
nal Mandato Cumplido Dario Urruty. En 
ese entonces el convencional cavallista, 
resaltaba que la redacción del artículo es 
un logro por no “establecer un mecanis-
mo rígido sino un mecanismo de gran 
flexibilidad”. 

EFICIENCIA Y RACIONALIZACIÓN 
DEL PRESUPUESTO MUNICIPAL

El bloque Somos Fueguinos optó por 
no acompañar el dictamen de la mayoría 
para la reforma del artículo 97 de la Carta 
Orgánica Municipal, luego que el Ejecu-
tivo Municipal no haya podido clarificar 
en la Comisión Temática el gasto público 
de la actual gestión municipal. La mis-
ma situación se registró con la respuesta 
que se obtuvo a un pedido de informe al 
Concejo Deliberante. 
La información era necesaria para dilu-
cidar la conveniencia del proyecto plan-
teado en el dictamen de mayoría que 
propone establecer que las partidas pre-
supuestarias afectadas a la cobertura de la 

totalidad de los gastos de funcionamien-
to del Concejo Deliberante, no podrá su-

perar el OCHO POR CIENTO (8%) de 
los recursos propios de libre disponibili-
dad del Ejecutivo Municipal. 
Durante el tratamiento del asunto, Fadul 
interpeló al convencional Agustín Coto 
(Republicanos Unidos) por firmar un 

dictamen de minoría con una propuesta 
alternativa y finalmente respaldar el dic-

tamen de mayoría del bloque oficialista 
“Más Ushuaia”.
“No se inquiete (Coto) porque de su alo-
cución no se entiende si va a acompañar 
el dictamen de la mayoría o su propio 
dictamen”, dijo Fadul.

Tras la extensa sesión de la sesión de la Convención Constituyente

Desde Juntos por el Cambio resaltaron el topeo de presupuesto, 
cuestiones impositivas y nombramiento de espacios públicos
Desde el espacio Juntos por el Cambio, Myriam Canga y Ramiro Requejado, destacaron los ejes de la tercera sesión realizada el lunes 12 de septiembre. 
“Gran parte de los artículos modificados lograron consenso porque pudimos incorporar cuestiones fundamentales para nosotros como el topeo del gasto, 
quitar el impuesto al turismo y sacar el concepto de imposición respecto a los tributos municipales”, expresaron.

“Es peligroso dejar asentado en las competencias exclusivas del Municipio en 
una Carta Orgánica -que no puede ser modificada fácilmente- un impuesto que el 
día de mañana la Justicia dice que es una competencia provincial y los vecinos 
terminemos pagando dos veces”, detalló Requejado.

Convención Constituyente

Fadul aseguró que se pretende limitar el uso del Presupuesto 
Participativo
El bloque de convencionales de Somos Fueguinos advirtió que con la reforma aprobada por 10 a 4 del artículo 97 de la Carta Orgánica Municipal se 
limitó el uso del Presupuesto Participativo a solo un porcentaje de recursos destinado a obra pública. La convencional Liliana “Chispita” Fadul recordó 
que el espíritu del instrumento sancionado en 2002 “fue no establecer un mecanismo rígido”. 

La convencional de Somos Fueguinos Liliana “Chispita” defendió este martes 
en sesión ordinaria mantener la redacción original del artículo Nº 97 de la Carta 
Orgánica Municipal que establece el Presupuesto Participativo Municipal.
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Ushuaia.- En una extensa jornada de 
trabajo legislativo, la Convención Cons-
tituyente Municipal sesionó desde las 11 
horas del lunes hasta pasadas las 4 de la 
mañana del martes sobre varios de los 
artículos que son parte de la primera eta-
pa de análisis de la Carta Orgánica de la 
ciudad.
Con un total de 38 artículos en agenda, el 
trabajo se extendió por más de 17 horas 
con intensos debates que concentraron 
la presencia de organizaciones sindica-

les, trabajadores municipales, dirigentes 
gremiales y taxistas, entre el público en 
general.
Aprobados algunos dictámenes al inicio, 
se consensuó el adelantamiento del tra-
tamiento de los artículos 108 y 109 -re-
ferentes al Convenio Municipal de Em-
pleo, y Derechos y Obligaciones de las 
Asociaciones Sindicales- que contó con 
una fuerte presencia de personas afines 
al sector, donde se llevó adelante un in-
tenso diálogo con intervención del públi-
co presente que dificultó el avance en la 
discusión.
Finalmente, luego de constituirse en co-
misión para modificar aspectos de forma 
en la nueva redacción ya consensuada 
anteriormente que proponía la quita de 
la figura de “no agremiados”, se puso a 
votación obteniendo 11 votos a favor y 
3 en contra, estos últimos pertenecientes 
a la bancada política Somos Fueguinos, 
que en dictamen de minoría proponía 
no modificar la redacción original. Esta 
nueva versión apunta a “garantizar el ac-
ceso a la homologación de los convenios 
colectivos de trabajo a las organizaciones 
sindicales; tanto como el libre accionar 
de los no agremiados”, destacaron desde 
el Cuerpo.
Por otra parte, durante la sesión también 

se acordó el adelantamiento del artícu-
lo 101, referente a Servicios Públicos el 
cual recibió el acompañamiento unánime 
para la modificación del artículo que lo 
regula, en defensa de los trabajadores del 
volante, donde hace efectiva la titulariza-
ción de las licencias de taxis, de manera 
definitiva e individual, transcurridos 10 
años de licenciatarios y cumplimentando 
las normas allí expuestas.
En otro orden, se aprobaron también 
con la afirmativa de los convencionales 

los artículos referentes a la jerarquiza-
ción de la Causa Malvinas, a través de 
dejar plasmado en la Carta Orgánica la 
creación del área, para que perdure en el 
tiempo independientemente de las ges-
tiones actuantes.
En lo referente a la jerarquización del 
área de la mujer, en el artículo 30, que 
promueve la igualdad entre géneros, la 
nueva redacción le da el carácter de se-
cretaría a dicho espacio. Por este tema no 
hubo consenso, logrando 10 votos por 
la afirmativa. Luego de un intercambio 
de posturas donde la discusión se centró 
en si era o no el ámbito para nombrar 
el espacio, finalmente, y por mayoría, en-
tendieron que el eje de ese debate se dará 
en momentos en que aborde el artículo 
125, que establece los deberes y atribu-
ciones del Concejo Deliberante, y en el 
que se trabajará en la segunda etapa de 
tratamiento en comisión.
Otro de los temas que ocupó a la Con-
vención en sesión, fue el trabajo de ma-
nera conjunta sobre los artículos 37 y 
38, que corresponden a las competen-
cias exclusivas y concurrentes del Esta-
do municipal y a las modificaciones en 
búsqueda de reafirmar la autonomía eco-
nómica y financiera de la Municipalidad. 
Sobre esto, se acordó eliminar el inciso 

que hacía referencia a que es potestad 
del Estado municipal la recaudación del 
impuesto inmobiliario y automotor – 
aún en litigio con el Gobierno provincial 
y pendiente de resolución por parte de 
la Justicia-, dejando este aspecto para ser 
discutido en el artículo 170 que trata los 
recursos, y que se prevé abordar en la se-
gunda etapa de análisis de reforma en los 
próximos días.
Sobre el resto del articulado se aproba-
ron por mayoría y por unanimidad, en 

algunos casos, actualizaciones en la nue-
va redacción sobre los inherentes a re-
conocer el carácter turístico de la ciudad 
con asignación de partida presupuestaria 
para obras y acciones que consoliden 
aspectos geoestratégicos; los que tienen 
que ver con el capítulo sobre Derechos y 

Deberes de los Vecinos y Habitantes; la 
incorporación de la descripción heráldica 
sobre el escudo de la ciudad y la creación 
–a través del Poder legislativo local- de 
un manual de usos y adaptaciones; Polí-
ticas de Planeamiento; los artículos com-
prendidos dentro de Políticas Sociales 
como los referidos a desarrollo urbano, 
promoción comunitaria y promoción so-
cial; los artículos sobre Descentralización 
y Transferencias de Servicios; impacto 
ambiental dentro del capítulo Normas 
Ambientales; y la aprobación de las ac-
tualizaciones sobre protección del paisaje 
dentro de Obligaciones Ambientales.
Por último, se completó el trabajo previs-
to aprobando las modificaciones sobre el 
capítulo de Enmienda por Unanimidad, 
Concesión de Servicios Públicos y las re-
formas en Políticas Tributarias en uno de 
sus artículos, ya que en el que tiene que 
ver con la imposición de tasas, se giró 
nuevamente a la comisión para recibir 
mayor análisis ya que no hubo acuerdo 
para someterlo a votación por diferencias 
en la interpretación del nuevo texto. En 
la misma línea, se modificaron los artí-
culos sobre el carácter participativo del 
Presupuesto Municipal y la Eficiencia y 
Racionalización del mismo, con el tope 
porcentual para el Concejo Deliberante 
como tema de discusión, y la armoniza-
ción de denominaciones en el artículo 
referido a empréstitos.
Al cierre de la labor legislativa, la presi-
denta del Cuerpo, Mónica Urquiza, cele-
bró junto a sus pares la conclusión de la 
extensa jornada, e informó que la fecha 
de la cuarta sesión ordinaria se definirá 
conforme avance el trabajo de la comi-
sión temática prevista para que inicie esta 
semana.

Sesionó la Convención Constituyente

Régimen de empleo y titularización de 
licencias de taxis como eje de la sesión
La eliminación de la figura de “no agremiados” del capítulo de la Carta Orgánica sobre el Régimen de Empleo Público para garantizar la homologación 
de los convenios colectivos de trabajo, como así también la libertad de acción de los no agremiados, y la titularización definitiva e individual de las 
licencias de taxis luego de 10 años de ser licenciatarios para los trabajadores del volante, fueron de los temas centrales entre un total de 38 artículos que 
formaron parte de la intensa agenda legislativa en la tercera sesión ordinaria que se extendió por más de 17 horas, y que incluyó amplios debates que 
ya se habían dado en comisión; artículos sancionados por mayoría; en menor volumen por unanimidad; y el giro nuevamente a comisión de uno de los 
artículos sobre Políticas Tributarias.

En una extensa jornada de trabajo legislativo, la Convención Constituyente Municipal sesionó desde las 11 horas del lunes 
hasta pasadas las 4 de la mañana del martes sobre varios de los artículos que son parte de la primera etapa de análisis de 
la Carta Orgánica de la ciudad.
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Río Grande.- El rector de la Universidad 
Tecnológica Nacional Rubén Soros visitó 
los estudios de Radio Universidad 93.5 y 
Provincia 23 acompañado por Mario Fe-
rreyra, decano de la facultad regional local. 
El ingeniero Ferreyra señaló que “es la se-
gunda vez que viene un rector a nuestra 
facultad, la primera visita fue en la déca-
da del ’80, y estamos muy contentos con 
la visita del ingeniero Rubén Soros. Para 
toda la comunidad tecnológica de Tierra 

del Fuego es un grato acontecimiento. El 
rector es un militante de la política univer-
sitaria y ha creado agrupaciones dentro de 
la universidad, tanto de estudiantes como 
de graduados y docentes. Es un ejemplo 
para todos los claustros y le agradezco de 
manera personal por esta visita”, dijo.
Soros expresó que “es un gusto estar pre-
sente dado que hoy se cumplen 40 años de 
la facultad y se hará el acto de asunción de 

las nuevas autoridades. Los pilares funda-
mentales de la educación superior son la 
academia, la investigación y el extensionis-
mo, y la gestión tiene que atravesar estos 
tres pilares. La palabra militancia por ahí 
está negada por algunos sectores, pero es 
importante sumar la militancia, que es la 
pasión que hay que poner en el trabajo, en 
la política y en la gestión. Hay que poner 
esa pasión sobre todo en una universidad 
federal como la nuestra. Para mí es un pla-
cer visitar nuestras facultades porque hay 
un potencial humano de recursos técnicos 
que nos dan mucha fortaleza”, afirmó.
Ayer por la tarde visitó la sede de Ushuaia, 
luego de mantener un encuentro en Río 
Grande con el intendente Martín Pérez. 
“Desde que empezó la gestión estamos 
con mucho vértigo porque hemos visita-
do 25 de nuestras 30 sedes, y voy a visi-
tar las que faltan antes de que termine el 
año. Tratamos de articular con las distin-
tas legislaturas de las provincias y también 
articulamos la demanda, la necesidad de 
generación de empleo con nuestros gra-
duados y la relación con el sector socioe-
conómico es muy importante”, sostuvo.
La comunicación entre las radios univer-
sitarias es un tema pendiente que dejó el 
rector anterior y prevé continuar Soros. 
“Es un tema pendiente y en la asamblea 
visibilizamos la necesidad de nuestras ra-
dios de trabajar mancomunadamente y en 
red. La comunicación se tiene que trasla-
dar no solamente a la gestión de las radios 
sino a la gestión universitaria. Hablamos 
a veces de la economía del conocimiento, 
de la economía circular, y nosotros tene-
mos que dedicarnos a generar el conoci-
miento necesario para la comunicación 
en nuestra universidad tecnológica. Ese 
conocimiento tiene que ser democrati-
zado, porque nos empodera, y hay que 
transformar las gestiones unipersonales 
en gestiones colectivas. Estamos haciendo 
una apertura desde las ingenierías a lo que 
es el arte de la comunicación y la cultura, 
que son pilares que hacen falta. Tenemos 
un desafío por delante que recién empie-
za, porque van ocho meses de gestión y 
estamos tratando de estar a la altura de se-

mejante desafío. Tengo un equipo que me 
acompaña y se hace todo más dinámico y 
más fácil”, aseveró.
Recordó que cuando fue decano en Cór-
doba le tocó muy de cerca la pandemia. 
“Habíamos ido a Israel a ver el sistema de 
innovación que tienen las universidades 
y me tocó tomar la decisión de cerrar la 
facultad de Córdoba. Luego se tomó la 
medida nacional de cerrar todo y fue muy 
duro, pero nos adaptamos rápido con el 
compromiso de nuestros docentes y estu-
diantes, y supimos llevar adelante las acti-
vidades en la etapa de pandemia”, valoró.
“Formamos una agrupación estudiantil 
para poder transmitir nuestras convic-
ciones. Había que caminar y recorrer las 
sedes y así lo hicimos, porque es impor-
tante defender los derechos estudiantiles, 
y también tenemos en cuenta el deporte 
universitario, que suma para la política. 
También hay derechos para defender en 
los graduados, con una agrupación que 
los contiene; y luego se avanzó con la 
agrupación de docentes. Cuando nos di-
mos cuenta, éramos mayoría en nuestras 
sedes, y nos animamos a gestionar y llevar 
nuestro proyecto a nivel nacional a través 
de la gestión del rectorado. Se fue dando 
de forma natural y queremos jerarquizar 
toda nuestra oferta académica, agregando 
algo que es muy importante: entender que 
hay sectores vulnerables de la sociedad 
que son los que nos contienen y nos die-
ron la oportunidad. Así que tenemos que 
dar una mano a estos sectores vulnerables 
que a veces ni siquiera saben dónde está la 
universidad. Ese es el extensionismo que 
también queremos llevar adelante”, dijo.
“El 18 de noviembre del año pasado se 
hizo la asamblea en Córdoba y la verdad 
fue muy una emoción muy grande el apo-
yo recibido -dado que ganó con el 75% de 
los votos-. Había dos opciones para elegir, 
la otra encabezada por el ingeniero Sosa, 
que de ninguna manera es un contrin-
cante, sino que presentamos dos ideas de 
universidad, pero siempre vamos a sumar 
y él se suma a nuestra propuesta. No se 
nota la grieta y trabajamos en conjunto”, 
concluyó. 

“2022-Año del 40ª Aniversario de la Gloriosa Gesta de Malvinas”

MUNICIPIO DE RIO GRANDE
Tierra del Fuego

SECRETARÌA DE GOBIERNO
SUBSECRETARÍA DE COMUNICACIÓN PÚBLICA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

EL TRIBUNAL ADMINISTRATIVO MUNICIPAL DE FALTAS, SITO EN
LASSERRE 177 PLANTA BAJA DE ESTA CIUDAD, SOLICITA LA PRESENCIAA
LA MAYOR BREVEDAD, EN EL HORARIO DE 09:00 A 15:00 HS. DE LAS
SIGUIENTES PERSONAS, POR MOTIVOS QUE HACENASU INTERES:

BURSESE, Lutaro Alejandro

CANELO, Brenda Dahiana

CORONEL, Alejandro Walter

DI FRANCO, Alcides Eugenio

DEVITO, Andrés

DIAZ, Miguel Marcelo

FERRO, Hilda Cecilia

GARCIA, Silvia Elizabet

GUZMAN, Ulises Amado

GONZALEZ, Federico Martin

LOPEZ, Edith Gladis

¨Las Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán Argentinas¨
Río Grande - Tierra del Fuego

LUNA, Ramón Andrés Alejandro

MARTINEZ, Liliana

MORAN, Axel Darío

OLMEDO, Néstor Damián

QUINTEROS, Rita Laura Jaqueline

RIVEROS, Noemí Daniela

SANCHEZ, Marcelo Gustavo

SANTANA MUÑOZ, Verónica

SEGHEZZO, Alejandro Ezequiel

SUAREZ, Fernando Gabriel

SUASNABAR, Mariano Rubén

El rector nacional de la Universidad Tecnológica llegó a la provincia

“Es un placer visitar nuestras facultades 
porque hay un potencial humano de recursos 
técnicos que nos dan mucha fortaleza”
El rector nacional de la Universi-
dad Tecnológica, ingeniero Rubén 
Soros, llegó ayer a Tierra del Fuego 
y participará hoy del acto por el 40° 
aniversario de la facultad local, en 
el que asumirán las nuevas autori-
dades. Destacó el potencial humano 
de las distintas sedes, que fortalecen 
la gestión, y la necesidad de sumar 
“la pasión de la militancia sobre 
todo en una universidad federal 
como la nuestra”. Soros se impuso 
con el 75% de los votos en la asam-
blea de noviembre pasado realizada 
en Córdoba y aspira a jerarquizar 
toda la oferta académica.

El rector de la Universidad Tecnológica Nacional Rubén Soros visitó los estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 
acompañado por Mario Ferreyra, decano de la facultad regional local.
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ElFrenteH.A.C.E.R.porelProgresoSocial informaa

sus afiliados, y a la comunidad en general, que en el

dominio www.frentehacertdf.wordpress.com y en su

sede sita en calle San Martín N° 927 de la ciudad de

Ushuaia, se encuentran disponibles para su consulta

los Estados Contables aprobados por la Justicia

Federal correspondientes al período 2021.

COMUNICADO

Nello A. CATALAN MAGNI
Apoderado

Río Grande.- Municipio de Río Grande 
apunta a dos políticas fundamentales: 
una motivada por el cuidado de las in-
fancias y familias gestantes, tanto de su 
salud, como en el acceso a derechos; y 
otra que impulsa el desarrollo local y la 
independencia económica de mujeres 
que se dedican al emprendedurismo.
Al respecto, Belén Gutiérrez, quien de-
cidió emprender con la confección de 
amigurumis, técnica milenaria de origen 
japonés en la confección de muñecos te-
jidos a crochet, comentó estar muy emo-
cionada con esta iniciativa. “Nosotras no 
nos conocíamos con las tejedoras y ter-
minamos armando ‘Tejiendo en Grande’, 
que hoy representa mi fuente de traba-
jo”, informó.  
“Estamos abriendo puertas con el traba-
jo de los sonajeros, para que otras em-
prendedoras puedan hacer lo mismo e 
independizarse, como logré hacerlo yo. 

Estamos muy felices y es sumamente 
gratificante para mí ser parte hoy de este 
programa municipal que acompaña a 
tantos niños y niñas”, añadió Belén.
Por su parte, Jacqueline Moreno, inte-
grante de “Tejiendo en Grande”, expresó 
que “este proyecto ha significado un cre-
cimiento en lo personal y nos ha traído 
mucha felicidad, además nos ha permi-
tido visibilizar lo que estamos haciendo 
para poder expandirnos, abriendo las 
redes sociales y seguir trabajando”.
Finalmente, las emprendedoras desta-
caron el apoyo y acompañamiento re-
cibido desde la Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad del Municipio, en 
todo el proceso de realización de los 
muñecos, así como también el aliento 
para seguir continuando en el desarrollo 
y crecimiento de este emprendimiento 
que hoy les da autonomía y satisfacción 
personal.

Río Grande.- Jubilados de PAMI en Río Grande acce-
den a médicos de cabecera y especialistas en los Cen-

tros Municipales de Salud (CMS), a su vez, a consultas 
ginecológicas, diabetología, reumatología, endocrino-

logía, entre otras. Además, reciben atención en el Cen-
tro de Especialidades Médicas y acceden a rehabilita-
ción en el “Mamá Margarita”, cuestiones sumamente 
importantes para que los mismos tengan seguimiento 
de patologías crónicas.
Por otra parte, afiliados al PAMI también cuentan con 
el servicio de vacunatorio y de radiología, reciente-
mente inaugurado.
"Los adultos mayores son una prioridad para la ges-
tión del intendente Martín Pérez, por ello un eje cen-
tral está puesto en atender a las personas mayores de 
PAMI y brindar el acceso a la salud pública que se me-
recen. 
La mirada transversal incluye la asistencia en el Centro 
del Adulto Mayor, con actividades recreativas, depor-
tivas y de esparcimiento en el Centro de Campamento 
del Municipio", concluyeron.

Río Grande.- El Ministerio de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos informa que el Registro Civil atenderá en 
Ushuaia en Casa de Gobierno, este miércoles 14, jueves 
15 y viernes 16 de septiembre; de 8:30 a 14:30 horas, en la 
oficina 49. En este sentido, el secretario de Justicia, Gon-
zalo Carrillo, destacó que “tuvimos una buena afluencia 
de personas durante los tres días que realizamos los trá-
mites, con un promedio de 30 documentos por día”.
“Poder contar con este tipo de oficinas móviles nos per-
mite dar un servicio a la comunidad en distintos puntos 
de la ciudad y la provincia que se hagan más accesible 
para los vecinos”, concluyó Carrillo.
Los trámites a realizar son los que se detallan: actualiza-
ciones y trámites relacionados y pasaporte.

A CONTINUACIÓN SE DETALLA EL COSTO 
DE ALGUNOS DE LOS TRÁMITES:

-Actualizaciones: $300.
-Corrección de errores de emisión (reclamo dentro de los 
6 meses a partir de la fecha de emisión): Sin Costo.
-Primera rectificación por reconocimiento de identidad 

de género: Sin costo.
-Todos los DNI a partir del ejemplar D: $450
-Exprés (48 a 96 horas hábiles): $1.500.

PARA EL CASO DE TRÁMITES DE PASAPORTE, 
LOS COSTOS SON LOS SIGUIENTES:

-Pasaporte regular: $4.000.
-Pasaporte exprés (Entre las 48 a 96 horas hábiles): 
$7.500.
-Reposición por error u omisión (dentro de los 90 días 
corridos a partir de su entrega): Sin costo.

Municipio de Río Grande

Emprendedoras riograndenses tejen 
para las infancias de la ciudad
El Municipio de Río Grande relanzó días atrás el programa “Cobijar”, política integral mediante la cual se acompaña a las familias gestantes e infancias 
de la ciudad. Con el mismo se brinda, entre otras cosas, un bolso con los elementos necesarios para que las familias reciban a sus bebés en el momento del 
nacimiento. Entre los artículos del bolso se sumó una novedad: muñecos tejidos por emprendedoras locales con los cuales se busca estimular a las infancias 
desde sus primeras horas de vida.

Emprendedoras riograndenses junto al intendente Martín Pérez.

Municipio de Río Grande

1500 jubilados y jubiladas de PAMI reciben atención en Salud

Registro Civil 
Repetirán las jornadas de atención en Casa de Gobierno
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Este martes en la reunión de comisión los ediles debatieron el proyecto del concejal Javier Calisaya que propone crear el Multiespacio Muni-
cipal de las Infancias en la zona de Chacra II, el cual tiene por finalidad brindar cuidado, atención, educación y desarrollo integral a niñas 
y niños de cuarenta y cinco días a cuatro años de edad.

En la zona de Chacra II

Calisaya propone crear el Multiespacio Municipal de las Infancias

Río Grande.- En el Centro Cultural Alem los ediles de-
batieron en una nueva reunión de comisión el proyecto 
del concejal Javier Calisaya que propone crear el Multies-
pacio Municipal de las Infancias en la zona de Chacra 
II, el cual tiene por finalidad brindar cuidado, atención, 
educación y desarrollo integral a niñas y niños de cua-
renta y cinco días a cuatro años de edad, siendo que la 
concreción del mismo quedará bajo la exclusiva respon-
sabilidad del municipio de Río Grande.
El Multiespacio Municipal de las Infancias debe garanti-
zar la idoneidad del personal a cargo del Centro para la 
atención de la primera infancia, el cumplimiento de las 
normas de higiene, seguridad y nutrición, instalaciones 
físicas adecuadas para el correcto funcionamiento, con-
troles periódicos de crecimiento y desarrollo requeridos 
para cada edad, condiciones de admisibilidad y perma-

nencia que excluyan todo riesgo de discriminación por 
motivos de origen, nacionalidad, religión, ideología, 
nivel socio económico, género, sexo o cualquier otra 
causa, la organización del servicio atendiendo a las ne-
cesidades de cada grupo etario y una relación adecuada 
entre número de niños y niñas asistentes y la cantidad 
de personal a su cargo.
Al respecto el autor del proyecto señaló que “es un pro-
yecto que hemos presentado hace más de un año y que 
determina la creación de un espacio para el desarrollo 
infantil, siendo que nosotros proponemos que se cree y 
se construya en la zona de Chacra II, puntualmente en 
las intersecciones de Prefectura Naval y Santa Rosa, es 
un predio de más de 1200 metros cuadrados y hemos 
logrado la desafectación de ese predio con este desti-
no”, indicó el edil.

Asimismo refirió que “es importante garantizar el dere-
cho laboral de las mujeres madres trabajadoras porque 
en eso hay una necesidad del Estado de poder acompa-
ñar al desarrollo de las infancias, sobre todo de aquellas 
mujeres que son únicos sostén de familias”.
Calisaya expresó que “el proyecto está destinado a la 
atención de niños y niñas de 45 días a 4 años de edad, 
acompañado de un equipo de profesionales y que ten-
gan dentro del acompañamiento social la cuestión de la 
recreación, la educación y el control de la salud de las 
infancias, en eso nos parece importante también sumar 
los otros proyectos que se están discutiendo como el de 
la concejal Susñar que también ha presentado un pro-
yecto similar”.
El edil recordó que “es un proyecto que también fue 
anunciado hace un tiempo en una carta de intención 
entre el gobierno nacional, el gobierno de la provincia 
y también el municipio, entendiendo que el gobernador 
Gustavo Melella va a construir uno en la margen sur y 
nosotros pretendemos que en esta oportunidad el Mu-
nicipio también lo lleve adelante en la zona de Chacra 
II”.
Puntualizó que “los profesionales a trabajar en el espa-
cio deben ser profesionales idóneos, sea tanto profesio-
nales de la salud, de la educación, que puedan asistir a 
las infancias”, dijo, al tiempo que agregó que “este debe 
ser un espacio en el cual debe atender  a los sectores 
más vulnerables,  los sectores más desprotegidos, qui-
zás aquellas mujeres trabajadoras que se encuentran en 
situaciones más precarias laboralmente hablando y en 
este sentido poder acompañarlas en el cuidado de los 
niños y de las niñas”, concluyó el edil. 

En el Centro Cultural Alem los ediles debatieron en una nueva reunión de comisión el proyecto del concejal 
Javier Calisaya que propone crear el Multiespacio Municipal de las Infancias en la zona de Chacra II, el cual 
tiene por finalidad brindar cuidado, atención, educación y desarrollo integral a niñas y niños de cuarenta y 
cinco días a cuatro años de edad.
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Se llevó adelante la 23º edición de este importante evento que nuclea a bailarines y bailarinas de la ciudad. Fueron 4 días de danza en 
el “Carlos Margalot”, donde 52 academias presentaron más de 100 números artísticos. A través de estas jornadas, el Municipio continúa 
apostando a la promoción de la cultura y genera espacios para que brillen los artistas de nuestra ciudad.

Cultura

Con más de 2.000 artistas en escena se vivió 
“El Arte del Movimiento” en Río Grande

Río Grande.- Con una gran puesta en 
escena, se desarrolló desde el 8 hasta el 
11 de septiembre, la 23º edición de “El 
Arte del Movimiento”, evento mediante 
el cual el Municipio pone en valor la la-
bor que realizan a diario bailarines, baila-
rinas, institutos y agrupaciones de danza 
de la ciudad, como así también reconoce 

su aporte a nuestra cultura. 
Al respecto, Carlos Gómez expresó que 
desde el Municipio continúan apostando 
a la cultura y a los y las artistas, “traba-
jando fuerte en estos espacios que se 
generan y promueven nuestros talentos, 
poniendo la mejor estructura y técnica 
para que cada uno brille en el escenario”.

El funcionario detalló que para esta 
nueva edición, “construimos un nuevo 
escenario acorde a las necesidades de 
los bailarines y bailarinas”, y resaltó que 
“siempre apuntamos a mejorar, a que 
cada año las presentaciones se luzcan 
más y sobre todo a que los artistas se 
sientan cómodos ofreciendo lo mejor de 
ellos para su público”. 

“Estamos muy felices por el acompaña-
miento de los vecinos y vecinas, que a lo 
largo de los 4 días fueron a presenciar los 
espectáculos”, continuó Gómez, y cele-
bró que “los 2000 artistas que estuvieron 
en escena hayan disfrutado y ofrecido un 
momento único a cada riograndense que 
participó de este evento tan importante 
para todos y todas”.
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De acuerdo a lo informado por la Secretaría de la Mujer la demanda de intervenciones creció con respecto a los años anteriores. Más de 1.200 
mujeres reciben asistencia y acompañamiento de parte del Municipio de Río Grande. Cabe recordar que la Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad fue creada por la actual gestión del intendente Martín Pérez, con el objetivo de conformar un ámbito para la atención y el acom-
pañamiento de todas las mujeres de la ciudad.

Municipio de Río Grande

Crecimiento exponencial en la demanda de atención a mujeres

Río Grande.- La Secretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad, a cargo de Alejandra Arce, informó las múl-
tiples políticas y diversos programas que lleva adelante 
con el fin de dar respuesta al crecimiento de la deman-
da de mujeres que requirieron de atención y escucha. 
En cuanto al abordaje de violencias por motivos de 
género, se atendieron 631 pedidos de intervención. En 
todos los casos, desde los programas “Acompañar”, 
“No estás sola”, y desde la Defensoría Municipal, se 
dio una respuesta efectiva con asesoramiento psicoló-
gico y jurídico, contención, e incluso ayuda económica 
para contribuir a superar hechos de violencia y mejo-
rar su situación. 
Por otra parte, mujeres emprendedoras locales tam-
bién han requerido del Municipio acompañamiento 
técnico y económico para fortalecer su producción. 
Son 200 mujeres y diversidades que son atendidas 
desde el equipo de fortalecimiento económico de esta 
dependencia. La inversión en este programa es de 
$18.104.515.
Mediante el programa nacional “Mi pieza”, 57 mujeres 
requirieron acceso para concretar su inscripción a un 
programa que prevé mejorar las condiciones del hábi-
tat de mujeres y diversidades.
Otro programa que el Municipio también lleva adelan-
te para atender la creciente demanda es el “Cobijar”, 
que ya alcanzó a 75 familias. Por otro lado, se imple-
menta el Programa de Gestión Menstrual “Disponete” 
que, entre otras acciones, entregó en estos últimos tres 
meses 146 botiquines “Disponete” en colegios secun-
darios, clubes deportivos y dependencias municipales. 

Además, mediante la capacitación en “Ley Micaela”, 
que instrumenta esta Secretaría, se han capacitado a 
más de 60 trabajadores y trabajadoras de distintas de-
pendencias.
La Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad fue 
creada por la actual gestión del Intendente Martín Pé-
rez, con el objetivo de conformar un ámbito para la 

atención y el acompañamiento de todas las mujeres de 
la ciudad. 
Y el trabajo municipal se afianza. Durante el mes de 
septiembre quedará inaugurado el nuevo Centro Inte-
gral de la Mujer en el barrio Chacra II, para fortalecer 
el trabajo diario y el acompañamiento a todas las mu-
jeres y diversidades de nuestra ciudad.

La Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad fue creada por la actual gestión del intendente Martín Pérez, con 
el objetivo de conformar un ámbito para la atención y el acompañamiento de todas las mujeres de la ciudad. 
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Río Grande.- Este miércoles 14 de septiembre a las 15 
en el salón del IPRA de Río Grande, el Dr. Daniel Ce-
sari Hernandez, juez de Instrucción Nº 1 del Distrito 
Judicial Norte, brindará una charla denominada “Malvi-
nas, nuestra jurisdicción, una mirada fueguina” una ré-
plica de una similar inicialmente realizada en julio en la 
Facultad de Derecho de la Universidad de La Plata -de-
clarada de interés académico universitario- enmarcada 
las actividades por los 40 años de la guerra de Malvinas.  
La intención de replicar la charla en Tierra del Fuego, 
particularmente en Río Grande como capital de la vi-
gilia por Malvinas, daría inicio a una recorrida con la 
iniciativa por distintas ciudades del país. Está dirigida a 
todo público con entrada libre y gratuita.  
El Dr. Hernandez señaló que la conferencia está ver-
tebrada en tres ejes. Por un lado, aborda la historia en 
materia de usurpación de parte del reino de Gran Bre-
taña, primero en la época bajo el dominio del reino de 
España y posteriormente cuando ingresan al patrimo-
nio soberano de la República Argentina como nuevo 
Estado consolidado.  
A continuación, se tratan también aspectos geológicos, 
geográficos y políticos, como algunos acontecimientos 
y resoluciones emanadas de Naciones Unidas y diversos 
tratados internacionales que avalan la soberanía argen-
tina sobre las islas.  
Por último, se realiza una proclama, ya impresa en un 
libro, que queda abierta a la firma de todos los ciudada-
nos de la provincia que quieran acompañar. Ese libro va 
a peregrinar por la provincia de la mano de los ex com-
batientes. Una vez con todas las firmas posibles, por in-
termedio del Gobierno provincial será remitido al Eje-
cutivo central, como una manifestación expresa de la 
voluntad del pueblo de Tierra de Fuego hacia Malvinas.  
“Es un tema que vengo trabajando desde hace muchos 
años” apreció Cesari Hernandez respecto de su iniciati-
va. “Por mi condición de docente y oficial retirado de la 
Fuerza Aérea, Malvinas es un sentimiento muy fuerte. 
Desde que era chico en la época de la guerra, con ape-

nas 14 años fui voluntario en aquellas jornadas que se 
hacían para juntar cosas para mandar a nuestros herma-
nos combatientes”.  
Siempre estuvo presente en él la cuestión Malvinas, 
por lo que considera la charla “un pequeño homenaje 
a nivel personal, no tiene ninguna connotación oficial 
ni relación alguna con mi labor habitual. Como ciuda-
dano, como abogado, honrado por el acompañamiento 
del centro de excombatientes”, así como también del 
Colegio de Abogados de Río Grande y de muchas per-
sonas que me contribuyeron “a convertir este proyecto 
en una realidad”.  
Además de reconocer la emoción que le embarga hablar 
sobre Malvinas, señaló que se trata de “una llama que 
tenemos que mantener, porque esto es un Norte hacia 
el cual debería la población no claudicar jamás. Estoy 
convencido que, en algún momento, las islas volverán al 

ejercicio efectivo ejercicio soberano, siempre a través de 
la ley internacional y la paz. Ni imaginarnos un evento 
de conflicto bélico nunca más, porque la guerra nunca 
tiene ganadores”.  
En términos de análisis de la actualidad del reclamo ar-
gentino sobre la soberanía en el archipiélago usurpado, 
el magistrado indicó que “nuestra historia de reclamos 
tuvo un gran hito a través de la resolución de Naciones 
Unidas que exhortó a los dos Estados a sentarse efecti-
vamente en una mesa y hablar de soberanía. Argentina 
siempre estuvo dispuesta a retomar el diálogo y el Rei-
no de Gran Bretaña siempre fue esquivo”. definió al 
respecto.  
Así, Hernandez reprochó la conducta de Gran Bretaña 
como Estado miembro de la comunidad internacional: 
“El Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Nor-
te no solamente es miembro de Naciones Unidas, sino 
uno de los cinco estados permanentes del Consejo de 
Seguridad. Es decir que tiene una obligación moral muy 
importante de acatar las resoluciones, que lamentable-
mente está incumpliendo”, apreció.  
Finalmente, hizo una explícita mención al reciente y 
lamentable acuerdo Foradori-Duncan firmado duran-
te la presidencia de Mauricio Macri, tema que abordará 
puntualmente en la charla: “Voy a hablar un poco y dar 
mi opinión personal y jurídica exento de cualquier otro 
tamiz, sus consecuencias, su valor y la necesidad, entien-
do, de un pronunciamiento efectivo y un apartamiento 
total del Estado argentino”.  
La conferencia cuenta con el apoyo del Centro de Vete-
ranos de Guerra “Malvinas Argentinas” de Río Grande 
y la colaboración del Colegio de Abogados y el IPRA.

“Malvinas, nuestra jurisdicción, una mirada fueguina” se denomina la conferencia que el magistrado realizará este miércoles 14 en el salón 
del IPRA de Río Grande. Es para todo público y la entrada, libre y gratuita. Cuenta con apoyo del Centro de Veteranos de Guerra.

Ushuaia.- Asimismo, se reconoce la importancia de la 
presencia de las niñas, niños y adolescentes en la Antár-
tida. Esto será a través de la organización de activida-
des, seminarios, conferencias y programas educativos y 
culturales.
En los fundamentos se explicó que con esto se bus-
ca dar el reconocimiento “que se merecen las infancias 
como partícipes de la consolidación de la soberanía en 
el territorio fueguino de la Antártida. Tanto por la ex-
periencia que les toca vivir, como por la voluntad que 
demuestran en transitar una porción de su vida en un 
territorio tan inhóspito como el continente antártico”.

Así lo definió la Legislatura provincial en 
la sesión ordinaria de la semana pasada. Se 
trata de una iniciativa propuesta por el Par-
tido Verde y tratada en la Comisión de Mal-
vinas, Atlántico Sur y Antártida.

20 de noviembre 

La Legislatura  lo 
declaró como el ‘Día 
de las infancias en 
la Antártida’

El miércoles, en el IPRA  

El juez Daniel Cesari Hernandez brindará una charla sobre Malvinas

El juez Daniel Cesari Hernandez brindará una charla 
sobre Malvinas.
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Gente que sabe...

Ushuaia.- Este lunes, el Centro Cultural 
“Nueva Argentina” inauguró “Dibujos 
y Otras Técnicas”, una muestra colecti-
va conformada por obras del alumnado 
de la Academia de Artes Visuales “Arte 
Kizur”.

La inauguración fue transmitida en vivo 
a través de la página de Facebook del 
CCNA. Contó con nutrida participa-
ción de público y con la presentación del 

maestro Gerardo Giménez que interpre-
tó temas musicales durante el encuentro. 
La profesora Mónica Kizur dio detalles 
del trabajo que se realiza a lo largo del 
año en su academia y recibió un recono-
cimiento por parte de la coordinación del 

espacio fundado por Juan Carlos Pino y 
Cristina López. 
En la exposición se pueden observar 
representaciones de las técnicas más co-

nocidas del dibujo, tales como grafito, 
carbonilla, tiza pastel, tinta china, entre 
otras, y también pintura sobre láminas en 
témpera, acrílico y tintas. 
Kizur, Profesora de Dibujo y Pintura y 
Maestra de Artes Visuales, explicó que “a 
lo largo del año los alumnos van estudian-
do todas estas técnicas, por lo que cada 
uno va completando una carpeta de varia-
dos trabajos. El objetivo es que, a través 
de esta práctica, éstos vayan adquiriendo 
destrezas, habilidades y conocimiento en 
la representación del arte visual, desper-

tando asimismo su propia creatividad, in-
ventiva, y expresión; y además dotándolos 
de optimismo, confianza en sí mismos y 
entusiasmo en este proceso”. 
Por otra parte agradeció el espacio y la 
oportunidad que el CCNA brinda a to-
dos los alumnos y alumnas de la acade-
mia de mostrar a la comunidad y a los 
visitantes de la ciudad los logros hasta 
aquí obtenidos.
La muestra permanecerá abierta al pú-
blico hasta el 24 de septiembre en San 
Martín 1052.

Vidriera artística 

Los y las más pequeñas exponen sus obras 
en el Centro Cultural “Nueva Argentina”
El espacio fundado por Juan Carlos Pino y Cristina López inauguró la muestra “Dibujos y Otras Técnicas” de alumnos y alumnas de la Academia de 
Artes Visuales “Arte Kizur”, dando la posibilidad, a niños, niñas y adolescentes, de mostrar a la comunidad los logros que obtuvieron a lo largo del año 
académico. 
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Río Grande.- Culminada la etapa de tes-
timoniales este lunes, y a pedido de la de-
fensa representada por la Dra. Adriana 
Ignacio Varisco y el Dr. Orlando Ignacio 
Amarilla, los imputados declararon ante 
los jueces del Tribunal que no fueron a la 
vivienda de la víctima con la intención de 
matarlo sino de pegarle.  
Asimismo, dieron cuenta de situaciones 
de vida de su pasado que según atestigua-
ron, habrían derivado en el accionar que 
ejercieron sobre el damnificado.  
Por otro lado, uno de los imputados de-
claró que no fue a la vivienda donde se 

produjo el hecho, mientras que los otros 
dos ratificaron sus dichos.  
El Tribunal de Juicio, presidido por la 
Dra. Verónica Marchisio, con las vocalías 
de los Dres. Juan José Varela y Eduardo 
López, pasó a un cuarto intermedio has-
ta este miércoles 14 para dar inicio a la 
etapa de alegatos.  
El hecho se produjo en la vivienda de 
una pareja donde tres hombres se pre-
sentaron el 26 de septiembre de 2021, 
aproximadamente a las 7 de la mañana, y 
los agredieron físicamente, así como pro-
vocaron el incendio de la casa. 

Ushuaia.- El Tribunal de Juicio en lo Cri-
minal del Distrito Judicial Sur dará inició 
el jueves 15 de septiembre, a partir de las 
9 al debate oral y público para determinar 
la responsabilidad de una mujer, imputada 
del delito de homicidio agravado por el 
vínculo, por un hecho ocurrido en 2021.  
Según la acusación fiscal, Gina Cárde-
nas de 25 años se la acusa de haber dado 
muerte a su pareja, durante la madrugada 
del 13 de noviembre del año pasado, en 
el interior de un departamento del barrio 
300 Viviendas de Ushuaia.  
La pareja alquilaba una de las cinco ha-
bitaciones que tenía el departamento, y 

aquella madrugada habrían mantenido 
una discusión que derivó en que la mujer 
hiriera de muerte con un arma blanca a la 
víctima.  
El Tribunal de Juicio estará presidido por 
el juez Alejandro Pagano Zavalía, con las 
vocalías de los Dres. Maximiliano García 
Arpón y Rodolfo Bembihy Videla.  
El Ministerio Público Fiscal estará repre-
sentado por el Fiscal Mayor de Ushuaia, 
Dr. Eduardo Urquiza y la defensa de la 
imputada la ejercerá un funcionario de la 
Defensoría Pública.  
Para el debate está previsto la presencia de 
11 testigos.  

Hoy son los alegatos en el juicio por la tentativa de homicidio a José Lugo.  

Concluyeron los testimonios y los imputados 
ampliaron su declaración  

Hoy son los alegatos en 
el juicio por la tentativa 
de homicidio a José Lugo
Los tres imputados del delito de homicidio en grado de tentativa, lesiones, 
amenazas e incendio de una vivienda, por el hecho cometido el 26 de sep-
tiembre de 2021 en Río Grande, ampliaron este lunes 12 su declaración 
indagatoria ante los jueces del Tribunal de Juicio en lo Criminal del Dis-
trito Judicial Norte. 

Se analizará en el debate si los hechos ocurrieron en 
un marco de violencia de género

Comienza juicio a mujer 
imputada de homicidio 
agravado por el vínculo
El debate oral y público comienza el próximo jueves en la ciudad de Us-
huaia. La imputada es Gina Cárdenas de 25 años, detenida desde el año 
pasado, luego de haber ultimado a su pareja. La calificación legal actual, 
es homicidio agravado por el vínculo que tiene una pena de prisión per-
petua, sin embargo, se dará la discusión a fin de determinar si los hechos 
ocurrieron en un contexto de violencia de género, que podría disminuir la 
calificación legal a homicidio simple. 

Comienza juicio a Gina Cárdenas, imputada de homicidio agravado por el vínculo 
de su pareja.  
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- El pasado 6 de septiembre, efectivos de la 
Sección Paso Internacional “San Sebastián” dependien-
tes del Escuadrón 62 Río Grande de Gendarmería  
Nacional, conjuntamente con el personal de la AFIP – 
DGA, Delegación,  interceptaron un cargamento de co-
caína en la cabina de un transporte de cargas que ingre-
saba a la provincia procedente de la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires.  
El procedimiento se desarrolló mientras los funciona-
rios realizaban intensas actividades de fiscalización en 
el “Sector de Ingreso” del Paso Internacional SAN SE-

BASTIAN (Zona Primaria Aduanera) contando con la 
asistencia de canes detectores de narcóticos.  
Durante las actividades de control, los perros especiali-
zados “Ryden” perteneciente a Gendarmería Nacional 
y “Zohan” a la AFIP-DGA, marcaron la presencia de 
estupefaciente en el sector de la cabina del rodado.  

Al realizar una minuciosa inspección de la misma, el 
personal interviniente constato en el interior del respal-
do de la cama, cinco paquetes rectangulares que conte-
nían una sustancia polvorienta blancuzca.  
Efectivos de Criminalística y Estudios Forenses confir-
maron que la sustancia hallada dentro de los 5 “ladri-
llos” correspondía a cocaína de máxima pureza, arro-

jando un peso total de 5 kilos 309 gramos, cuyo valor 
asciende a los 15.930.000 de pesos.  
Ante el hallazgo, se dio intervención al Juzgado y la 
Fiscalía Federal de la Ciudad de Río Grande, quienes 
ordenaron la incautación de la mercadería en infracción 
a la Ley 22.415 (Código aduanero), el secuestro del ve-
hículo y la detención del conductor.   A raíz de ese pro-
cedimiento y, tras efectuar tareas de investigación, fun-
cionarios de la Fuerza pertenecientes a las Unidades de 
Investigaciones de Delitos Complejos y Procedimientos 
Judiciales Campo de Mayo y Bahía Blanca, realizaron, 
durante la noche del pasado miércoles y madrugada del 
día siguiente, el allanamiento de dos domicilios ubica-
dos en la ciudad de Azul (provincia de Buenos Aires) 
vinculados a la causa, tendiente a reunir elementos de 
prueba de interés.  

Procedimiento en el Paso Fronterizo San Sebastián  

La cocaína incautada es de máxima pureza 
y está valuada en 15 millones 930 mil pesos
En conferencia de prensa, el Comandante Principal Diego Villanueva del Escuadrón 62 de Gendarmería Nacional Río Grande y el Dr. Armando Mira-
belli del área de legales de la Aduana confirmaron que la droga incautada la semana pasada en Paso Fronterizo San Sebastián proveniente de Buenos 
Aires era de “máxima pureza”. Tras la detención del conductor del camión donde estaba la sustancia, se realizaron procedimientos en las localidades de 
Azul y Bahía Blanca.  

El Comandante Principal Diego Villanueva del Escuadrón 62 de Gendarmería Nacional Río Grande y el Dr. 
Armando Mirabelli del área de legales de la Aduana confirmaron que la droga incautada la semana pasada en 
Paso Fronterizo San Sebastián proveniente de Buenos Aires era de “máxima pureza”.

Autoridades de Gendarmería Aduana confirmaron 
que la cocaína incautada la semana pasada, es de 
máxima pureza.  

La sustancia estupefaciente está valuada en 15 mi-
llones 930 mil pesos.  

Fueron los canes Ryder y Zohan que detectaron la 
cocaína durante un procedimiento ordinario.  
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Ushuaia.- En el lugar el personal intervi-
niente observó un vehículo marca Mer-
cedes Benz Sprinter color blanca con 
la puerta del acompañante abierta y en 
inmediaciones a dos chicos, quienes al 
notar la presencia policial emprendieron 
la fuga.  
Momentos después, fueron intercep-
tados en las inmediaciones de calle Las 
Águilas 1456, quien entre sus prendas 
poseía una llave de vehículo Mercedes 
Benz y una réplica de arma de fuego, tipo 
pistola, de color negro.  
Respecto al segundo joven fue hallado en 

las inmediaciones en la calle Las Vertien-
tes también de 15 años, quien no poseía 
elemento alguno. Dado que, en la huida, 
sobre la calle Del Michay frente al nume-
ral 490 aproximadamente se descartaron, 
en el suelo un cuchillo de grandes dimen-
siones con empuñadura azul y su vaina 
del mismo color.  
La damnificada, constató el faltante de 
documentación y la llave electrónica.  
Se puso en conocimiento al Juzgado de 
Familia, disponiendo que los menores 
prevenidos sean trasladados a la Comisa-
ría de Género.  

Tolhuin.- En horas de la mañana de ayer, se alertó sobre 
un siniestro vial en intersección de las arterias Luís Cár-
denas y Minkiol de la ciudad mediterránea.  
Posteriormente, se constató que se trataría de una co-

lisión entre dos vehículos. El primero de ellos marca 
Volkswagen, modelo Suran, color azul, conducido por 
Ángela Delfina Cubilla, en tanto la restante unidad era 
marca Volkswagen, modelo Vento, color negro al man-
do de Jorge Manuel Ortiz Aramayo.  
Ambos conductores, fueron asistidos por personal del 
centro asistencial y posterior trasladado para una mejor 
atención y diagnóstico.  
Se realizaron las diligencias de rigor, en conjunto a la 
División Policía Científica.  

Río Grande.- Uno tuvo de los hechos delictivos tuvo 
lugar en la Escuela Luis Piedra Buena, ubicada en calle 
Colón y Piedra Buena.  
En el acceso vía calle Mosconi se localizó un CPU so-
bre la vereda. Se resguardó el sector del gimnasio y de 
la biblioteca. Por el momento se advirtió el faltante de 
dos computadoras, dos monitores con teclado y mouse 
y siete netbook de conectar igualdad.  
Por otro lado, en la Escuela Nro. 10 General Manuel 
Belgrano, ubicada sobre calle Antártida Argentina, ha-
cia la derecha del ingreso de la escuela, se localizó en las 
inmediaciones un minicomponente, una computadora 
con sus cables de conexión, un monitor. Se observó 
que por los patios internos, había rotura de paneles vi-
driados. Dicho establecimiento no cuenta con alarma 
ni con sereno.  
Personal policial, investiga lo sucedido.  

Ushuaia  

Dos chicos de 15 años fueron sorprendidos por la policía y se dieron 
a la fuga arrojando una réplica de un arma de fuego y un cuchillo
El parte oficial indicó que, siendo las 06:25 hs se solicita la presencia del 
personal policial ante la presencia de personas que estarían robando sobre 
una camioneta Sprinter blanca en la calle Los Zorzales al 1400 de la ca-
pital fueguina.  

Dos chicos de 15 años fueron sorprendidos robando sobre una unidad Sprinter 
y se dieron a la fuga arrojando una réplica de un arma de fuego y un cuchillo en 
las calles de la ciudad de Ushuaia.  

Tránsito  

Dos conductores lesionados en violento 
choque en Tolhuin
En la intersección de las arterias Luis Cárdenas y Minkiol de la ciudad de Tolhuin, se registró el ac-
cidente de tránsito que dejó a dos personas lesionadas y trasladadas al Centro Asistencial.  

Dos conductores lesionados en violento choque en 
Tolhuin.  

La esquina donde ocurrió el siniestro.

En la Escuela 10 y el Colegio 
Comandante Luís Piedra Buena  

Dos establecimientos 
educativos fueron 
vandalizados y en uno 
de ellos sustrajeron 
dos computadoras  
Los actos vandálicos se constataron en la maña-
na de este martes, en la Escuela General Manuel 
Belgrano y el Colegio Comandante Luis Piedra 
Buena.  

Dos establecimientos educativos fueron vandaliza-
dos y en uno de ellos sustrajeron dos computado-
ras.  
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VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA JUGUETERIA CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

tenemos un gran catalogo de
DIARIOS Y REVISTAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuando con el pleno 
desarrollo de las diversas competencias 
deportivas que el Municipio de nuestra 
ciudad realiza en gimnasios y salones 
de usos múltiples que tiene potestad, el 
sábado 10 de septiembre por la mañana 
en las instalaciones del (CCM) que está 
ubicado en el barrio de chacra XI, la 
Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud concretó a través de la Escue-
la Municipal de Taekwon-Do ITF que 
está a cargo del Sabum Nim VI Dan Ra-
món Balbuena, el segundo examen anual 
donde se contó con la participación de 

veinticinco alumnos que se dividieron en 
la rama femenina y masculina para una 
nueva graduación y provenientes de los 
siete centros de enseñanza que actual-
mente tiene la escuela en varios espa-
cios de nuestra localidad, ya que el exa-
men estuvo dirigido por el Sabum Nim 
VI Dan Ramón Balbuena, y que contó 
con el acompañamiento de las familias 
de todos los practicantes presentes, y 
también contaron con la asistencia de 
la subsecretaria de gestión ciudadana la 
Sra. Susana Donatti y la directora general 
Débora Gialichini quienes manifestaron 

su satisfacción por el crecimiento de la 
escuela municipal, donde el Sabum Nim 
Balbuena agradeció a las visitantes por el 
constante acompañamiento de la gestión 

municipal a las actividades de la Escuela. 
Destacando además el exponencial cre-

Agencia Municipal de Deportes

La Escuela Municipal de Taekwon-Do ITF 
concretó el segundo examen del año
El sábado 10 de septiembre por la mañana en las instalaciones del CCM 
ubicado en el barrio de Chacra XI, la Agencia Municipal de Deportes, Cul-
tura y Juventud realizó a través de la Escuela Municipal de Taekwon-Do 
ITF, el segundo examen del año donde se graduaron veinticinco alumnos 
de diversas edades para la rama femenina y masculina.

Sigue en Pág. 22
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cimiento que en estos últimos años está 
teniendo la primera Escuela Municipal 
de Taekwon-Do ITF por la cantidad de 
niñas y niños que se suman al proyecto 
deportivo, como así también pro los nue-
vos espacios que se abren para la práctica 
de la disciplina en los centros comuni-
tarios municipales que hoy se habilitan 
para realizar estas actividades.

Viene de Pág. 21

La Escuela Municipal...

Ushuaia.- Con una nueva contienda de-
portiva que llevó adelante la Secretaría 
de Cultura y Educación a través de la 
Coordinación de Juventudes con res-
pecto al programa municipal “Ushuaia 
Joven”, es que se disputó en esta opor-
tunidad una nueva fase con el Torneo de 
Futsal masculino en las instalaciones del 
gimnasio del barrio La Cantera.
Al respecto, Belén Molina, secretaria de 
Cultura y Educación, destacó “la gran 
convocatoria de la jornada y el acom-
pañamiento de las familias a los chicos 
y chicas que pudieron disfrutar de una 
tarde de reencuentro y deporte, estamos 
orgullosos y orgullosas de generar estas 
propuestas y que sea el Estado a través 
de la gestión del Intendente Walter Vuo-
to el que las genere y consolide año a 
año, ya que la actividad, que es parte de 
la cuarta jornada del “Ushuaia Joven”, 
vio ganadores al equipo del Colegio Don 
Bosco, saliendo segundos los estudian-
tes del José Martí y cerrando el podio los 
alumnos del Ernesto Sábato”.
Por su parte, Agustín Monzón, coordi-
nador de Juventudes, resaltó que “esta 
jornada reunió a catorce equipos y más 
de doscientos chicos en cancha. Vivimos 
un día muy amena de competencia sana, 
donde nuestras juventudes acceden a es-
tas oportunidades para volver a reunirse, 
fomentar el compañerismo y reciben el 
acompañamiento económico de la ges-
tión municipal a través de los premios”. 
Asimismo, el funcionario municipal ade-
lantó que “nos quedan varias jornadas 
de competencia con el “Preguntados por 
Malvinas”, los torneos de vóley mascu-

lino y femenino, así como el de esports 
con el torneo de League of  Legends. 
Estamos muy contentos con la parti-
cipación y compromiso que las chicas 
y chicos han tenido con este programa 
que impulsa nuestro intendente Walter 
Vuoto para apoyar a las juventudes en 
los gastos de su último año de colegio 
secundario”.

Además, Joaquín Molina, alumno del 
Colegio Don Bosco que obtuvo el pri-
mer lugar, declaró que “nos vamos muy 
contentos con el resultado, habiendo he-
cho un gran esfuerzo. También tuvimos 
la suerte de ganar en futsal femenino, así 
que venimos con buena racha. La plata 
nos va a servir para afrontar los gastos 
de la cena de fin de año”.
Desde el otro equipo finalista, Uriel Do-
nato del José Martí, explicó que “todas 

las actividades estuvieron muy lindas y 
bien organizadas. Si bien no pudimos 
ganar, estamos orgullosos del resultado 
y ganar este premio que nos va a ayudar 
con el tema de las camperas”.
Finalizando, fue Martín Colarte del Er-
nesto Sábato quién destacó que “lo bue-
no de este sistema es que nos podemos 
llevar algo saliendo terceros. Estuvimos 
todo el día en la cancha disfrutando, si 
bien el resultado no acompañó”.

Ushuaia/Coordinación de Juventudes

El Ushuaia Joven concretó con gran 
éxito su torneo de futsal masculino
La Secretaría de Cultura y Educación, a través de la Coordinación de Juventudes, llevó adelante una nueva jornada del programa municipal “Ushuaia 
Joven” con el torneo masculino de futsal en el gimnasio del barrio La Cantera.
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Río Grande.- Con dos años de ausencia a consecuencia 
de la pandemia del Covid-19, serán saldados cuando se 
pongan en marcha los cronómetros para dar inicio a la 
novena edición. Río Grande, Cerro Sombrero y Por-
venir será el recorrido para la primera etapa donde se 
rememora el paso de la Hermandad por la parte norte 
de la isla en sus primeros años de historia. El domingo 
20, se acostumbra hacer una segunda etapa con un re-
corrido más acotado por lo que Porvenir-Río Grande 
por el camino internacional será la opción casi segu-
ra, añadiendo un tramo de ripio en la zona de China 
Creek ya recorrido en anteriores ocasiones.
Con un promedio de 31 autos en línea de largada en 
las ocho ediciones ya realizadas, la prueba está reserva-
da para autos y camionetas con más de veinte años de 
antigüedad donde piloto y navegante tratan de cumplir 
con exactitud los tiempos y las velocidades fijadas por 
la organización en una hoja de ruta que se le entrega 
a los participantes minutos antes de comenzar cada 
tramo. Con cronometristas puestos por la organiza-

ción en lugares que los corredores desconocen, se van 
sumando las penalizaciones hasta dar con el ganador, 
aquel que menos errores cometa será el triunfador. 
Este año las cuatro divisionales presentan un hecho 
inédito, en todas hay una Copa Challenger en juego. 
En la Categoría “A” son dos los equipos aspirantes, 
el binomio chileno Kalazich-Kalazich (h) va por su 
quinto suceso alternado en tanto que Lurbe-Lurbe (h) 
aspiran al tercer triunfo consecutivo viniendo desde 
Río Gallegos en un duelo que tiene al Toyota Starlet 
y al AutoUnion como principales referentes. El Ren-
ault 12 de Gastón Carletti podría llegar a una quinta 
victoria alternada en la divisional intermedia, en tan-
to que Daniel Gallo, con Renault 18, también va por 
su quinto halago sólo interrumpido por el éxito del 
Ford Taunus venido de Comodoro Rivadavia en 2017 
cuando le arrebató el primer lugar por centésimas en 
el último control cercano a Porvenir. Daniel Farías y 
Silvia Madelaire en el Mercedes Benz 280 son el equi-
po a vencer en la cuarta división que agrupa a todos 

aquellos modelos que no participaron de las primeras 
15 Hermandades de velocidad, ellos van por su tercer 
éxito consecutivo.
Como sucede en agosto, son más las veces que la Copa 
Challenge cambia de dueño que las que se queda de 
manera definitiva en unas pocas manos, por lo que el 
pronóstico es abierto suponiendo que nuevos pilotos 
y navegantes pueden sumarse a la actividad y echar por 
tierra esta estadística de apenas ocho años en los que 
no se ha ganado ninguna Challenger aún.
Respetar la fecha fijada en el calendario motor fuegui-
no es la prioridad para el Automóvil Club Río Grande, 
que ha llevado adelantes tres competencias de regulari-
dad en autódromo desde que se interrumpiera el GPH 
Histórico, y que vuelve a la ruta para que los cronó-
metros sean los que manden en esta modalidad que 
ya se instaló en la provincia. Para comenzar con los 
contactos, los interesados pueden recurrir al ACRG o 
bien por mail a gphh2012@gmail.com para empezar a 
conocer mayores detalles.

Novena edición del Gran Premio de la Hermandad Histórico

Esta memorable competencia será 
en noviembre
La versión histórica de la gran carrera fueguina se llevará adelante el tercer fin de semana de noviembre, comenzando la primera etapa en Río Gran-
de el sábado 19.

Lambert-Lambert (Citröen 3CV). Austin-Vázquez (Fiat 128). Kalazich-Kalazich (Toyota Starlet).

Arrizaga (Peugeot 504). Carletti-Soto (Renault 12). Aguilera-Aguilera (Nissan Bluebird).

Volpi-Garcés (Volvo 740). Gallardo-Gallardo (Renault 4). Donoso-Ferrer (Peugeot 404).
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Ushuaia-. En el marco de dicho instrumento, la Provin-
cia podrá acceder a capacitaciones con bonificaciones, 
tendiente a la formación de aquellos que deseen ha-
cerlo en las áreas de los cursos que se dicten desde la 
institución. También se acordó la facultad de celebrar 
acuerdos específicos vinculados con asistencia acadé-
mica.
Actualmente se están llevando adelante el Curso de Gé-
neros, Justicia, Identidades y Familia y, próximamente, 
en el mes de octubre comenzará el de Infancias y ado-
lescencias, según indicaron las autoridades del Colegio.
De la firma, participaron el ministro jefe de Gabinete, 
Lic. Agustín Tita; el secretario de Representación Polí-
tica, Dr. Federico Runín; y la Dra. Beatriz Guichapani. 
En tanto, en representación del Colegio de Abogados, 
hizo lo propio el Dr. Marcelo Castelli, en calidad de 

Presidente;  el Tesorero de la entidad, el Dr. Renán 
Uribe y la Dra. Daiana Ortíz, quien ha gestionado el 
presente convenio desde el Colegio y los cursos men-
cionados, actualmente se encuentra coordinando las 
capacitaciones en materia de Género e Infancias.

MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- La Secretaría de Hábitat y Or-
denamiento Territorial de la Municipali-
dad de Ushuaia avanza con las acciones 
tendientes a regularizar la situación do-
minial de más de un centenar de familias 
que residen en el sector del macizo KyD. 
El secretario de Hábitat, David Ferreyra, 

explicó que “en el marco del proceso de 
saneamiento del sector del KyD los equi-
pos técnicos de la Secretaría se encuen-
tran realizando trabajo en territorio junto 
a vecinos y vecinas del barrio”. 
El objetivo es “regularizar la situación de 
más de cien familias del sector para que 

puedan contar con sus decretos de pre-
adjudicación o canon de uso, de acuerdo 
a las ordenanzas en vigencia”.
Ferreyra remarcó que “hay una política 
clara en materia de tierra y vivienda des-

de el inicio de la primera gestión del in-
tendente Walter Vuoto”, que apunta “a 
generar nuevas soluciones habitacionales 
para los vecinos y vecinas que viven en 
la ciudad”.

Con el Colegio Público de Abogados

El gobierno provincial firmó 
un convenio de capacitación
El Gobierno de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, suscribió un convenio de capa-
citación con el Colegio Público de Abogados de Río Grande.

En el marco de dicho instrumento, la Provincia po-
drá acceder a capacitaciones con bonificaciones, 
tendiente a la formación de aquellos que deseen 
hacerlo en las áreas de los cursos que se dicten 
desde la institución.

Municipio de Ushuaia 

Trabajan para regularizar la situación dominial 
de familias del KYD
El secretario de Hábitat del Municipio de Ushuaia, David Ferreyra, remarcó que “hay una política clara en materia de tierra y vivienda desde el inicio 
de la primera gestión del intendente Walter Vuoto”, que apunta “a generar nuevas soluciones habitacionales para los vecinos y vecinas que viven en la 
ciudad”.

La Municipalidad de Ushuaia regularizar la situación dominial de más de un cen-
tenar de familias que residen en el sector del macizo KyD.

David Ferreyra explicó que “en el marco del proceso de saneamiento del sector 
del KyD los equipos técnicos de la Secretaría se encuentran realizando trabajo 
en territorio junto a vecinos y vecinas del barrio”.


